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До конца года на МЦК 

планируют запустить но-
вый сервис — персональ-
ный аудиогид. Пассажи-
ры смогут подключать-
ся к нему через специаль-
ный канал, выбранный 
на действующем порта-
ле авторизации Wi-Fi. 
Через наушники они ус-
лышат рассказ не только 
об истории Московско-
го центрального кольца, 
но и о достопримечатель-
ностях и районах города, 
которые в данный момент 

будут видны из окна «Ла-
сточки».

— Есть технические ню-
ансы, связанные с геоло-
кацией: телефон должен 
узнать, в каком именно 
месте находится поезд, 
чтобы начать с этого места 
запись экскурсии. Когда 
это решим, тогда аудио-
гид и запустим, — сооб-
щил первый заместитель 
начальника Московского 
метрополитена Роман Ла-
тыпов.

Алёна КАЛАБУХОВА
Пассажиры услышат рассказ о достопримечательностях, 
которые видны из окна «Ласточки»
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За неделю в округе прои-
зошло 5 пожаров и 22 возго-
рания

В Нижегородском 
загорелась «Газель»

23 октября вспыхнул ав-
томобиль «Газель», ехавший 
по Нижегородской улице. Ве-
роятной причиной инцидента 
стало короткое замыкание в 
моторном отсеке. Никто не по-
страдал.

В Лефортове подожгли 
мусор 

23 октября в выселенном 
здании по адресу: ул. Боро-
вая, 3, стр. 20, загорелся му-
сор. Предположительно при-
чиной пожара на 20 кв. метрах 
стало неосторожное обраще-
ние бомжей с огнём или дет-
ская шалость. 

В Южнопортовом 
вспыхнул балкон

25 октября в доме 11/31, 
корп. 1, на Симоновском Валу 
вспыхнули личные вещи хозя-
ев, хранившиеся на балконе. 
Предположительно причиной 
стала детская шалость: с од-
ного из верхних этажей на не-
застеклённую лоджию упала 
подожжённая бумага. Пло-
щадь пожара составила 1 кв. 
метр. Люди не пострадали. 

В Кузьминках досталось 
автомобилям

21 октября на контейнер-
ной площадке рядом с домом 
5 на улице Академика Скряби-
на загорелся мусор. Огонь бы-
стро перекинулся на припар-
кованные рядом автомобили 
«Рено Дастер» и «Ситроен». 
Вероятно, причиной возгора-
ния стал поджог. 

В Люблине пострадал 
человек

24 октября в одной из квар-
тир дома 52, корп. 1, на Ставро-
польской улице загорелись лич-
ные вещи жильцов и мебель. 
Огонь быстро распространился 
— площадь пожара составила  
25 кв. метров. В результате траге-
дии пострадал один из жильцов, 
сейчас он находится в Институте 
им. Н.В.Склифосовского. Пред-
положительно причиной проис-
шествия стало короткое замыка-
ние в одной из розеток.

Алёна КАЛАБУХОВА

Пожары

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных 
телефонов — 112. 
Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве 
(495) 637-2222

Фотофакт

В округе продолжается подготовка к зим-
нему сезону катков с искусственным покры-
тием. Комиссия проверяет готовность по-
крытия катков, наличие медпунктов, разде-
валок, электричества. Обращают внимание 

также на благоустройство прилегающей 
территории. 

Все 11 катков ЮВАО с искусственным 
покрытием должны быть подготовлены к 
открытию зимнего сезона — 15 ноября.

Бездомных столицы согреют в круглосуточных автобусах 
Круглосуточные пунк-

ты обогрева для людей 
без определённого места 
жительства начнут рабо-
тать у столичных вокзалов 
с 1 ноября.

— Всего планирует-
ся использовать для этих 
целей пять автобусов вме-

стимостью 90 мест, — со-
общил директор центра 
социальной адаптации 
«Люблино» Борис Тре-
тяк. — Сейчас эти пункты 
также работают, но толь-
ко днём. С 1 октября в на-
шем центре снято ограни-
чение на приём граждан 

в нетрезвом состоянии.
По словам Бориса Тре-

тяка, москвичей среди 
бездомных столицы — 
лишь 14%, ещё около 8% 
прибыли из Подмосковья, 
более 60% — из других ре-
гионов России, а чуть бо-
лее 17% — иностранцы.

— Более половины име-
ют жильё, но не хотят ме-
нять свой образ жизни, — 
заявил Борис Третяк. — 
Общее количество бродяг 
в Москве оценивается в 
пределах 10 тысяч человек.

Наталья ГОНЧАРОВА

Катки с искусственным 
льдом скоро будут готовы

Филины и индюки 
«улетели» 
на зимние квартиры

Пернатые обитатели 
вольерного комплекса, 
который расположен на 
природной территории 
«Кузьминк и-Любли-
но», покинули своё жи-
лище. Птицы «перееха-
ли» в центр передержки 
Департамента природо-
пользования и охраны 
окружающей среды го-
рода Москвы. Они про-
будут там до конца апре-
ля следующего года.

— До весны из вольер-
ного комплекса «улетели» 
три филина, 13 фазанов, 
декоративные голуби, ки-

тайские гуси, индюки и 
индоутки, куры необыч-
ных пород, таких как бен-
тамка из Юго-Восточной 
Азии или барма куропат-
чатая, — пояснила специ-
алист пресс-службы Мо-
сприроды Мария Анто-
нова. 

В вольерном комплексе 
остались зимовать белки, 
две козы и овца. С 7 ноя-
бря вольерный комплекс 
и денд росад будут пере-
ведены на сокращённый 
режим работы. 5 декабря 
они закроются до мая. 

Нина ДЕМЕНТЬЕВА
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Филины вернутся в апреле

Б
олее 100 юно-
шей и деву-
шек из всех 12 
районов окру-
га стали участ-

никами Дня призывника 
в Московском высшем об-
щевойсковом командном 
училище в районе Любли-
но. 

Знакомство с армией 
для будущих солдат на-
чалось с возложения цве-
тов к памятнику курсан-
ту-кремлёвцу и с торже-
ственного митинга. 

 — Служба в армии и 
защита Отечества — это 

священный долг каждого 
настоящего мужчины, — 
сказал начальник учили-
ща генерал-майор Алек-
сандр Новкин. 

После торжественной 
части призывники смог-
ли узнать о возможностях 

учебно-боевой базы учи-
лища. Так, например, ре-
бят удивило, что теперь 
научиться метко стре-
лять из миномёта можно, 
даже не выходя из учебно-
го класса: дорогостоящий 
учебный процесс ведётся 

в мультимедийных трена-
жёрных классах. 

Также ребята познако-
мились с бытом курсан-
тов, побывали в общежи-
тиях училища, осмотре-
ли учебно-лабораторный 
корпус, спортивный ком-

плекс и клуб-музей. В ог-
невом городке курсанты в 
боевой экипировке проде-
монстрировали такой эле-
мент подготовки, как бой 
в городе. Чёткие и слажен-
ные действия подразделе-
ния не оставили равно-

душными ни призывни-
ков, ни ветеранов.   

Самой приятной частью 
праздничной программы 
стало посещение столо-
вой, где все отведали на-
стоящей солдатской каши.

Валерий ГУК

Призывники побывали в гостях 
у «кремлёвских» курсантов

Призывникам показали снайперскую винтовку и гранатомёт

Научиться стрелять 
из миномёта можно 
в мультимедийных 
тренажёрных 
классах
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Коротко
Новое оборудование 
для реабилитации

Зал для единоборств, а 
также тренажёрные залы и 
павильон для секций и круж-
ков появятся в Центре профи-
лактики детского травматиз-
ма на общественном транс-
порте по адресу: ул. Новохох-
ловская, вл. 9. Информация 
об этом содержится в доку-
ментах, размещённых на сай-
те Единой информационной 
системы в сфере закупок.

Вратарь «Спартака» 
раскрыл 
все секреты 
футбола

Вратарь футбольного клу-
ба «Спартак» Артём Ребров 
приехал в гости к спортсме-
нам «Женской футболь-
ной сборной» и «Футболь-
ного клуба «Москва» шко-
лы №2088 «Грайвороново». 
Юные футболисты узнали о 
секретах становления игры 
вратарей и о преградах, ко-
торый известный футболист 
преодолел на своём пути. 

Окружные новости

На сайтах районных газет

 эхорайона.рф

В храме на Рязанском 
освятили икону 

В храме Живоначальной Троицы в Карачарове, распо-
ложенном на Рязанском проспекте, освятили образ муче-
ника Димитрия Гливенко. Обряд провёл настоятель храма 
Александр Лисовский. Димитрий Гливенко во второй по-
ловине 1930-х годов служил настоятелем в Троицком хра-
ме в селе Карачарове. В 1938 году он был расстрелян на 
Бутовском полигоне. 

 марьинскийвестник.рф

Игровой комплекс установили 
на Верхних Полях

Новый игровой комплекс установили во дворе по адре-
су: ул. Верхние Поля, 18, корп. 1. Среди элементов ком-
плекса — горка с лестницей и лабиринт для игр и занятий 
физкультурой. Об этом сообщил глава управы района Ма-
рьино Алексей Савин. Работы выполнены в рамках теку-
щего благоустройства. 

Сейчас благоустройство дворовых территорий с уста-
новкой игровых и спортивных комплексов в этом сезоне 
завершается. Идёт обсуждение списка адресов площадок, 
которые будут обустроены весной. 

В конце ноября при 
храме Преподобно-
го Саввы Освященно-
го (Тихорецкий бул., вл. 
1) откроется воскресная 
школа. Здесь будут изу-
чать Закон Божий, цер-
ковнославянский язык, 
основы христианской 
нравственности, а так-
же заниматься хоровым 

пением, рисованием, те-
атральным мастерством. 
В планах также уроки 
английского языка и от-
крытие радиокружка. Об 
этом сообщила руково-
дитель школы, супруга 
настоятеля храма и мама 
пятерых детей Пелагея 
Иванова.

Нина ДЕМЕНТЬЕВА

На Тихорецком скоро 
откроется воскресная школа

В магазине «Продук-
ты» на улице Василь-
цовский Стан, располо-
женном вблизи детского 
сада «Маленькая страна», 
больше не торгуют таба-
ком. В отношении инди-
видуального предприни-
мателя Афанасьева про-
курор возбудил админи-
стративное дело, а также 
направил исковое заяв-
ление в Кузьминский 
районный суд о запрете 
розничной продажи та-
бачных изделий. В ре-
зультате вмешательства 
прокуратуры винов ное 
лицо заплатит штраф 10 
тыс. рублей.

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской 

межрайонной прокуратуры

На Васильцовском 
Стане прекратили 
торговать 
сигаретами

В НТЦ «БиоКлиникум» на Угреш-
ской улице создали микробиореактор 
«Гомункулус». В нём культивируются 
клетки моделей органов человека, на ко-
торых будут тестировать новые лекар-
ства. В создании «Гомункулуса» так-
же приняли участие немецкие учёные 
и команда Московского политеха.

— Обычно новинки тестируют на жи-
вотных. Но животные похожи на нас 

лишь приблизительно, — говорит декан 
факультета химической технологии и 
биотехнологии Московского политехни-
ческого университета Наталья Пулькова.

Теперь стало возможным без тестов на 
животных и на людях оценить, как, на-
пример, влияет тот или иной препарат на 
сердечную мышцу, а загрязнение возду-
ха — на лёгкие.

Мария ГУСЕВА

В Печатниках вырастили 
«искусственного человека»

В Московском Гу-
бернском театре вновь 
премьера. Часть три-
логии об отчаянном 
игроке и разбивате-
ле женск и х сердец 
Кречинском — её ав-
тор А лександр Сухо-
во-Кобылин писал в 
тюрьме, куда попал по 
несправедливому об-
винению в убийстве 
г ра ж данской жены. 
На него было заведе-
но уголовное дело. В 
спектакль так и вошли
с р а з у  д в е  п ь е сы: 
«Свадьба Кречинско-
го» и «Дело». 

Режиссёр Гульнара 
Галавинская убежде-
на, что эта пьеса о кор-

рупции и взятках и по-
этому остаётся насущ-
ной, как и 160 лет на-
зад. Не спорит с ней и 
худрук театра Сергей 
Безруков:

— Текст Сухово-Ко-
былина звучит как вы-
держки из сегодняшних 
интернет-порталов, а по 
сравнению с реальными 
сегодняшними игрока-
ми в политике и бизнесе 
Кречинский — сама не-
винность.

Будет ли интерес-
но зрителю? Спасут ли 
«Свадьбу» ария «Фау-
ста», соло на барабане и 
фортепианный ноктюрн 
Шопена? 

Мария АНИСИМОВА

В Губернском 
сыграли «Свадьбу 
Кречинского» 

Актёр 
Антон Хабаров 
в роли 
Кречинского

Освящение иконы

Так будет выглядеть этот детский сад

Н
а ул. Крас-
ноказармен-
ной, 14, по-
строят дет-
ский сад на 

200 детей в необычном 
для Москвы амстердам-
ском стиле. Яркий облик 
детское учреждение по-
лучит благодаря разно-
цветным фасадам, напо-

минающим традицион-
ные голландские домики 
XVII-XVIII веков.

Как сообщили в пресс-
службе Москомархитек-
туры, садик будет трёх-
этажным, с одним под-
земным этажом. Здание 
будет напоминать фраг-
мент старинного город-
ского квартала со скат-

ными крышами и раз-
ноцветными фасадами. 

Вход и фасады также 
украсят оригинальные 
элементы декора — скво-
речники, фонари. Специ-
альные вставки для дет-
ских рисунков предусмо-
трены на ограде вокруг 
территории. 

Владлен КОЛОБОВ 

В Лефортове построят 
детский сад 
в голландском стиле

Садик будет 
трёхэтажным, 
с одним 
подземным 
этажом
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В 
столице актив-
ными темпами 
продолжается 
строительство 
Третьего пере-

садочного контура метро. 
За шесть лет, что Москвой 
руководит Сергей Собя-
нин, столичная подзем-
ка фактически пережила 
второе рождение и про-
должает развиваться, не 
снижая заданного темпа. 
С 2011 года были постро-
ены и введены 52 новые 
станции, свыше 93 кило-
метров новых линий ме-
тро. Второе метрокольцо 
предполагает ввод ещё 28 
станций. Длина его соста-
вит 61 километр, а первый 
участок может быть за-
пущен уже в конце этого 
года. 17 новых станций бу-
дут пересекаться с суще-
ствующими радиальными 
линиями метро, семь — с 
радиальными направле-
ниями железной доро-
ги и две — с Московским 
центральным кольцом 
(МЦК).

Первый участок 
запустят в этом году

— Мы приступили к 
строительству ещё одно-
го сегмента большого под-
земного кольца метро Мо-
сквы — это северо-восточ-
ный участок протяжённо-
стью 12 километров, два 
первых тоннелепроход-
ческих щита приступили 
к работе. Участок очень 
важный: в него интегри-
руется новое радиальное 
направление на «Некра-
совку». И конечно, это 
направление серьёзно 
разгрузит параллельные 
линии метро и сделает 

связки между районами. 
Вообще, предполагает-
ся, что эти станции будут 
наиболее востребованы. 
Количество пассажиров 
может быть от 180 до 300 
тысяч на каждой станции, 
— отметил Сергей Собя-
нин в ходе осмотра работ 
на участке ТПК «Рубцов-
ская» — «Авиамоторная».

В первый участок ТПК 
входят станции «Дело-
вой центр», «Шелепиха», 
«Хорошёвская», «Ходын-
ское поле» и «Петровский 
парк». 

— Строительные рабо-
ты мы закончим в этом 
году, в следующем — запу-
стим движение уже с пас-
сажирами, — уточнил за-
меститель мэра по вопро-
сам строительства Марат 
Хуснуллин.

ТПК соединят 
с Кожуховской веткой

Вторым заработает уча-
сток от станции «Рубцов-
ская» до станции «Авиа-
моторная». 

— В 2018 году плани-
руется открыть для пас-
сажиров станцию ме-
тро «Нижняя Маслов-
ка», которая соединит 
два этих участка. Кро-
ме этого, ведутся рабо-
ты по проектированию 
и освобождению площа-
док для строительства 
других участков второ-
го кольца, — добавил 

глава Стройкомплекса. 
Второй отрезок ТПК 

пройдёт через районы 
Марьина роща, Соколь-
ники, Басманный, Со-
колиная Гора, Лефорто-
во. Строительство будет 
идти поэтапно. На пер-
вом, который продлится 
до 2018 года, планируется 
построить участок «Руб-

цовская» — «Лефортово» 
— «Авиамоторная», что 
позволит присоединить к 
ТПК строящуюся Кожу-
ховскую линию метро. Та-
ким образом, пассажиры 
Кожуховской линии смо-
гут осуществлять пере-
садки сразу на три ради-
альные линии метро: Та-
ганско-Краснопреснен-

скую («Лермонтовский 
проспект»), Калинин-
скую («Авиамоторная») 
и Арбатско-Покровскую 
(«Электрозаводская»).

От «Рубцовской» 
до «Нижней Масловки»

Станция «Рубцовская» 
будет расположена вдоль 
Семёновской набереж-
ной, у примыкания к Ка-
занскому направлению 
Московской железной 
дороги. Станция проек-
тируется с двумя вести-
бюлями и выходами на 
Семёновскую набереж-
ную, к железнодорожной 
платформе Электрозавод-
ская, жилой и обществен-
ной застройке. Её расчёт-
ный  пассажиропоток со-
ставит 337 тысяч человек 
в сутки.

Станция «Лефорто-
во» расположится в одно-
имённом районе, в сквере 
у кинотеатра «Спутник». 
Она проектируется с дву-
мя вестибюлями, один из 
которых — эвакуацион-
ный, с выходами к Сол-
датской и Наличной ули-
цам, к остановочным пун-
ктам наземного пассажир-
ского транспорта, жилой и 
общественной застройке. 
Расчётный пассажиропо-
ток — 135 тысяч человек в 
сутки.

На следующем этапе, до 
конца 2019 года, строите-
ли планируют построить 
участок ТПК от «Рубцов-
ской» до «Нижней Мас-
ловки», подключив его к 
действующему к тому вре-
мени участку от «Нижней 
Масловки» до «Делового 
центра».

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Город

Фестиваль 
«Золотая осень» 
посетили более
5 млн человек

Об этом в ходе заседания 
президиума Правительства 
Москвы сообщил руководи-
тель Департамента торгов-
ли и услуг Алексей Немерюк.

— При проведении фести-
валя мы задействовали более 
200 различных шале. Пло-
щадки посетили более 5  млн 
человек. Было  500 участни-
ков из 40 регионов РФ, кото-
рые выставили свою продук-
цию, — сказал А.Немерюк.

В период проведения фе-
стиваля на гастрономических 
площадках было реализова-
но более 180 тонн мясной 
продукции, около 62 тонн 
сыра, более 240 тонн рыбы и 
морепродуктов, 70 тыс. штук 
рыбных консервов. 

Москва ускорит 
реновацию 
промышленных зон

Правительство Москвы пла-
нирует ускорить реновацию 
старых промышленных зон. 
Об этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во время ос-
мотра строящегося много-
функционального жилого ком-
плекса «Савёловский Сити».

— Мы продолжаем активно 
реновировать старые промзо-
ны, заброшенные, депрессив-
ные территории. На их месте 
рождаются крупные комплек-
сы, которые включают в себя 
не только жильё, но и рабо-
чие места, офисы, социаль-
ные объекты. В ближайшее 
время мы начнём реализовы-
вать эти проекты комплекс-
ной застройки с помощью но-
вого федерального закона о 
комплексном развитии пром-
зон. В ближайшие годы, я ду-
маю, реновация депрессивных 
промзон в Москве будет толь-
ко ускоряться, — отметил мэр. 

В прямом эфире 
селектора Департамента 
образования г. Москвы 
может выступить 
каждый школьник 

Рассказать о своих впе-
чатлениях от посещения 
субботней лекции или ма-
стер-класса одного из го-
родских проектов в прямом 
эфире городского селектора 
Департамента образования 
г. Москвы — такая возмож-
ность появи лась у каждого 
московского школьника. Об 
этом сообщает пресс-служба 
Департамента образования 
столицы.

Чтобы принять участие, не-
обходимо направить краткий 
рассказ с видео- или фото-
материалами по итогам по-
сещения одного из меропри-
ятий в рамках городских про-
ектов: «Университетские суб-
боты», «Субботы активиста», 
«Профессиональная среда» 
и т.д. Продолжительность со-
общения  с видео- или фото-
сопровождением не должна 
превышать трёх минут. Рабо-
ты необходимо направлять по 
адресу: konkurs@mos.ru. 

Городские
новости Подземку окольцуют 

дважды Первый участок Третьего пересадочного
контура метро могут запустить к концу года

На втором кольце 
предполагается 
ввести 28 станций

Какие станции откроют в ЮВАО
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В 
ДК «Заречье» 
на 1-й Воль-
ской улице со-
стоялась встре-
ча с префектом 

ЮВАО Андреем Цыбиным. 
Она была посвящена ре-
зультатам и перспекти-
вам социально-экономи-
ческого развития района 
Некрасовка в 2016 году. 
На вопросы жителей от-
ветили также заместители 
префекта и руководители 
управлений префектуры.

О светофорах 
 Открыто движение по 

улице Липчанского, но не 
включили светофоры. 
Когда они начнут работать? 

— Мы вместе с управой 
уже обращались в ЦОДД 
— Центр организации до-
рожного движения, они 
обещают включить све-
тофоры, — ответил Анд-
рей Цыбин. — Этот вопрос 
у нас на контроле. Если у 
жителей есть какие-либо 
дополнения к схеме разме-
щения светофорных объ-
ектов, они будут учтены.

Об эстакаде 
 Почему не убирают 

эстакаду и лестницы 
к ней? 

 Кто отвечает за уборку 
тротуаров и лестниц у 

эстакады на границе 
Москвы и Московской 
области? На ступеньках 
лестницы — стёкла от 
бутылок, зимой тротуар не 
чистят от снега. 

— Здесь действитель-
но как у Райкина полу-
чается: один рукава при-
шивает, другой — пугови-
цы. Лестницы, эстакада и 
пространство под ней на-
ходятся на балансе разных 
субъектов — Москвы и го-
рода Люберцы Московской 
области, — сказал Андрей 
Цыбин. — Сейчас район 
Некрасовка на уборку не 
своей территории деньги 
тратить не может: это было 
бы нецелевое использова-
ние средств. Давайте вместе 
с депутатами подготовим 
обращение в правитель-
ство Московской области, 
чтобы добиться решения 
этого вопроса. 

О строительстве ФОКа 
 Долгое время напротив 

нашего дома по адресу: 
Некрасовская, 5, пустует 
земельный участок. Что 
там будет?

— Там будет построен 
ФОК — физкультурно-
оздоровительный центр 
с бассейном и нескольки-
ми спортивными залами, 
— сообщила начальник 

управления строительства 
и реконструкции Валенти-
на Сидорова. 

О транспорте 
 Стал хуже ходить 

общественный транспорт, 
автобуса ждать приходит-
ся очень долго, он прихо-
дит переполненный. 

— В связи с реорганиза-
цией транспортной систе-
мы Москвы ряд маршру-
тов был изменён. Сейчас 
рассматривается вопрос 
о введении на наиболее 
загруженных направле-
ниях дополнительного 
транспорта, в том числе 
большей вместимости и с 
меньшими интервалами, 
— разъяснил заместитель 
префекта Евгений Афа-
насенков. — На контроле 
остаётся вопрос о запуске 

старых маршрутов через 
Люберцы, это планиру-
ется сделать уже в ноябре. 

О торговле 
 Планируется ли в 

Некрасовке открыть 
ярмарку выходного дня? 

— Да, документы по раз-
мещению ярмарки выход-
ного дня на Рождествен-
ской улице, владение 
23/33, прошли все согла-
сования и буквально се-
годня были направлены 
на рассмотрение межве-
домственной комиссии, 
— рассказал заместитель 
префекта Юрий Беседин.

 
 Будут ли у нас ещё 

открываться сетевые 
мага зины? 

— В октябре на Рожде-
ственской улице открыл-

ся «Дикси», там же в тече-
ние месяца откроется ещё 
один такой магазин, — со-
общил Юрий Беседин. 

 Когда в районе ново-
строек появятся киоски 
печати и мороженого? 

— Пока в планах два ки-
оска мороженого и один 
киоск печати, — сказал 
Беседин. — К 1 января они 
начнут работать.

О новом здании ТЦСО 
 Когда и где будет новое 

здание ТЦСО? 
— Сегодня филиа л 

ТЦСО района Некрасов-
ка переехал на новую тер-
риторию, весь перечень 
услуг перенесён туда, — 
напомнила заместитель 
префекта Людмила Ми-
трюк. — Однако уже выде-
лены средства на проек-
тирование нового ТЦСО 
на 1-й Вольской, 9, корпус 
1. Это будет красивое, со-
временное здание высо-
той три этажа, со всеми 
услугами, включая до-

врачебную помощь. За-
вершение строительства и 
ввод в эксплуатацию это-
го здания планируется на 
2018 год.

О поликлинике  
 Когда откроют новую 

поликлинику? 
— Строительство дет-

ско-взрослой поликли-
ники в 6-м квартале Не-
красовки подходит к кон-
цу, — сообщила Людмила 
Митрюк. — Новое лечеб-
ное учреждение рассчи-
тано на 750 посещений в 
день. 

О скорой помощи 
 Планируется ли в 

Некрасовке построить 
станцию скорой помощи? 

— Да, объект будет рас-
положен на территории 
старой Некрасовки, его 
проектирование начнёт-
ся весной следующего 
года, — ответила Людми-
ла Мит рюк.

Марина МАКЕЕВА

Округ

На наиболее загруженных 
маршрутах введут 
дополнительные автобусы

На Некрасовской построят 
физкультурный центр с бассейном
О чём жители Некрасовки спрашивали на встрече с префектом округа

В прошлом году жи-
тельницу дома 8 на улице 
Гурьянова, работающую 
пенсионерку, уволили по 
сокращению штатов. Из 
всех статей расхода, на ко-
торых можно сэкономить, 
наиболее подходящими ей 
показались коммуналь-
ные платежи. Женщи-
на не платила за «комму-
налку» три месяца. Когда 
настал четвёртый, в ок-
тябре, в дверь позвонили 
представители управляю-

щей компании. Они сооб-
щили, что долг составляет 
14 559 рублей. Таких денег 
у пенсионерки не было. И 
ей предложили оформить 
договор о реструктуриза-
ции долга: часть оплатить 
сразу, а остальное отда-
вать в рассрочку в тече-
ние нескольких месяцев. 

На следующий день 
женщина оплатила ЕПД 
за два месяца и к обеду с 
чеком в руках уже была в 
ГБУ «Жилищник».

— Мы подписали типо-
вой договор о поэтапном 
погашении оставшихся 
8 тыс. рублей до февраля 
следующего года, — го-
ворит начальник юриди-
ческого отдела ГБУ «Жи-
лищник района Печатни-
ки» Елена Петрова – Каж-
дый месяц жительница 
будет вносить квартпла-
ту в сумме 3 тысячи руб-
лей плюс 2 тысячи в счёт 
долга.

Сейчас в доме 8 на улице 

Гурьянова — 33 должника 
по коммунальным плате-
жам. Договор о реструкту-
ризации заключён почти 
с половиной из них. По-
сле заключения догово-
ра должниками эти люди 
уже не значатся: если пла-
тят исправно, то никакие 
санкции (блокировка сче-
тов, арест автомобиля и 
т.д.) им не грозят. 

Несколько сотен жите-
лей Печатников выпла-
чивают задолженность 

за ЖКУ по частям. При-
чём не обязательно свою. 
Например, житель дома 6, 
корп. 1, на улице Гурьяно-
ва, купивший летом двуш-
ку, решил сам оплатить 
долг прежнего владельца 
— 180 тыс. рублей. 

— Не хочется начинать 
жизнь на новом месте с за-
несения номера кварти-
ры в списки должников и 
с отключения канализа-
ции, — говорит новосёл. 

Марина МАКЕЕВА 

Чего нет
в природе?

UV-KURIER.RUКоммуналкаДолжники из Печатников 
заключили договоры о реструктуризации 

Жители Некрасовки 
в ДК «Заречье»
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В  
Государствен-
ной думе завер-
шилась первая 
в истории но-
вого созыва ре-

гиональная неделя — вре-
мя между трёхнедельны-
ми пленарными сессиями, 
когда депутаты покидают 
кабинеты и залы заседа-
ний и отправляются «в 
поля», к своим избирате-
лям.

Для вице-спикера Гос-
думы Петра Толстого, из-
бранного по 199-му Люб-
линскому одномандат-
ному округу, куда входят 
пять районов Юго-Восто-
ка Москвы, неделя выда-
лась насыщенной. Извест-
ный журналист, будучи 
уже в новом статусе, успел 
неоднократно повстре-
чаться с жителями, про-
верить, как исполняются 
их наказы, собрать новые 
пожелания. Но главное — 
Толстой дал понять своим 
избирателям, что после 18 
сентября он, как и до вы-
боров, по-прежнему вме-
сте с ними и помнит обо 
всех своих предвыборных 
обещаниях.

Обещания не забыты

В четверг, 27 сентября, 
визит в Юго-Восточный 
округ для Петра Толсто-
го начался с участия в от-
чётно-выборной конфе-
ренции Совета ветеранов 
района Выхино-Жулеби-
но. Депутат не случай-

но первым делом уделил 
внимание именно пред-
ставителям старшего по-
коления, ведь именно они 
в своё время предложили 
ему баллотироваться в 
Госдуму.

— Я очень благодарен 
вам за то доверие, которое 
вы мне оказали, выдвинув 
меня в качестве кандида-
та. Я лично никуда не де-
нусь, буду здесь, в округе, 
и по всем тем наказам, ко-
торые я получил за полго-
да избирательной кампа-
нии, буду усиленно рабо-
тать, — пообещал народ-
ный избранник.

Толстой напомнил, что 

столичные власти обе-
щали уже в следующем 
году в Жулебине закон-
чить благоустройство 
лесопарковой террито-
рии бывшего антенного 
поля, превратив её в ком-
фортную зону отдыха, и 
он намерен за этим про-
цессом внимательно сле-
дить. А ещё — что уже в I 
квартале будущего года 
может открыться МФЦ 

на Ташкентской улице в 
Выхине.

— Сейчас уже происхо-
дит переселение той ор-
ганизации, которая там 
раньше располагалась, 
ведётся подготовка про-
ектной документации, но 
всё-таки нужно набраться 
немножко терпения, пото-
му что здание требует се-
рьёзной реконструкции, 
— объяснил депутат.

Ремонт полным ходом

Покинув Выхино, депутат 
отправился в Капотню. Не-
смотря на вечерние пробки, 
как он и обещал, на крыше  
никакой мигалки. Первым 
делом заехал в поликлини-
ку №49, где ещё летом бла-
годаря его вмешательству 
начался долгожданный ре-
монт. Пока, правда, только 
текущий, но в Департаменте 
здравоохранения пообеща-
ли, что обязательно будет и 
капитальный, возможно 
уже в следующем году.

В поликлинике дей-
ствительно многое изме-
нилось. В коридорах — за-
пах свежей краски и новая 
плитка на полу. В дневной 
стационар привезли со-
временные койки.

— Работы по текущему 
ремонту надеемся завер-
шить к январю, — сообщил 
Сергей Переходов, главный 
врач 68-й больницы, фили-
алом которой является по-
ликлиника №49. 

Он показал, как будут пе-
репланированы некоторые 
помещения, в том числе и 
регистратура на 1-м этаже. 
С её окон наконец исчезнет 
огромная чёрная решётка, 
через которую жителям 
приходилось общаться с 
медперсоналом.

Маршрут нужно 
сократить

Закончив осмотр поли-
клиники, Пётр Толстой 

отправился на конечную 
остановку нового, «меди-
цинского» автобусного 
маршрута С9. О запуске 
автобуса, который кур-
сировал бы между медуч-
реждениями Юго-Восто-
ка, жители Капотни про-
сили уже давно: пожилым 
людям тяжело добираться 
в медучреждения сосед-
них районов, куда им вы-
дают направления. После 
того как они обратились к 
Петру Толстому, маршрут 
заработал, но снова воз-
никли некоторые слож-
ности.

— Маршрут автобуса 
имеет 42 остановки! А по 
факту нам нужно толь-
ко около десятка основ-
ных, где расположены 
медицинские учрежде-
ния. Из-за большого крю-
ка по Марьину получает-
ся: чтобы из Капотни до-
ехать до 68-й больницы в 
Текстильщиках, нужно 
потратить 1 час 20 минут. 
И автобусы большие — за-
гружаются не полностью 
и ходят полупустые. Мо-
жет быть, можно какие-
нибудь экспресс-марш-
руты пустить? — предло-
жила жительница Капот-
ни Наталья Алексеенко.

Депутат к решению во-
проса пообещал подклю-
читься и вместе с жителя-
ми и руководством города 
подумать, как можно оп-
тимизировать маршрут.

Светлана ВИКТОРОВА

Актуально

Пётр Толстой:
Я никуда из округа не денусь!

В день празднования 
престольного торжества 
в честь Иверской иконы 
Божией Матери в Нико-
ло-Перервинском мона-
стыре отметили 25-летие 
восстановления богослу-
жебной жизни и 20-летие 
возрождения Перервин-
ской духовной семинарии 
им. митрополита Платона 
(Левшина). 

С приветственным сло-
вом выступили епископ 
Дмитровский Феофилакт, 
викарий Святейшего Пат-
риарха Московского и всея 
Руси Кирилла, препода-
ватели, духовенство, вы-
пускники и благодетели 
семинарии. 

Депутат Госдумы Еле-
на Владимировна Пани-
на поздравила настояте-
ля Патриаршего подво-

рья храмов Николо-Пе-
рервинского монастыря 
протоиерея Владимира 
Георгиевича Чувикина с 
юбилейными датами: 

— Николо-Перервин-
ская обитель — одна из 
самых древних на Руси. 
И вместе с тем я пораже-
на огромными масштаба-
ми богоугодных действий, 
которые сегодня ведут-
ся отцом Владимиром и 
всеми теми, кто рядом с 
ним служит во имя Гос-
пода Бога и нашего Оте-
чества. Здесь проводится 
не только работа по несе-
нию пастырской службы, 
но и большая социальная 
работа, а также культур-
но-просветительская де-
ятельность. Для детей и 
подростков открыт соци-
а льно-реабилитацион-

ный центр, созданы че-
тыре хора, а театральная 
группа даёт специальные 
спектакли в СИЗО, что-
бы души заблудших про-

никлись добрым словом 
и смогли встать на путь 
истинный. Пусть же их 
работа во благо нашего 
Оте чества приумножа-

ется, желаю сил, здоро-
вья и дальнейших успехов.

Ректор Перервинской 
духовной семинарии про-
тоиерей Владимир вспо-
минает, что в 1996 году в 
стенах обители было ор-
ганизовано обучение юно-
шей, тогда на пастырских 
курсах за партами сиде-
ло всего 9 учеников. За 20 
лет духовная школа вы-
пустила 130 воспитанни-

ков, из них 85 — в священ-
ном сане, 38 выпускников 
продолжили образование 
в духовных академиях и 
других учебных заведе-
ниях по магистерским и 
кандидатским теологиче-
ским программам. Сегод-
ня в семинарии обучают-
ся 158 студентов, действу-
ют пять кафедр и трудятся 
39 преподавателей. 

Игорь СМИРНОВ 

В Николо-Перервинском монастыре 
отметили двадцатилетие семинарии   

Вице-спикер Госдумы осмотрел ход ремонта поликлиники в Капотне
и проверил, как работает новый, «медицинский» маршрут

Уже в I квартале будущего года 
может открыться МФЦ 
на Ташкентской улице в Выхине

Пётр Толстой в школе на Ташкентской улице

Николо-Перервинская обитель, по преданию, 
была основана во времена Куликовской битвы

Ректор Духовной семинарии протоиерей Владимир Чувикин 
вручает грамоту депутату Госдумы Елене Паниной 



7октябрь 2016  №40 (707)

С
тоит выпасть 
первому сне-
гу, и число 
мелких ДТП 
в о з р а с т а е т 

в разы, хотя все знают, 
что к «дню жестянщи-
ка» надо готовиться за-
годя. Сегодня в Госдуме 
обсуждается законопро-
ект, предлагающий вве-
сти штраф 2 тыс. рублей 
за использование летних 
шин с 1 декабря по 1 мар-
та. Не исключено, что по-
правку примут уже в этом 
году.

Несколько советов ав-
томобилистам о том, как 
пережить зиму без потерь, 
дал Андрей Босс, аварий-
ный комиссар оценоч-
ной компании, в обязан-
ностях которого — выез-
жать на аварии в Москве 
и Подмосковье по заказам 
страховщиков.

Зимние шины: 
необходимо, 
но недостаточно

— Однажды на одном 
из мостов в Москве в день 
первого снега собралось 
десятка полтора стол-
кнувшихся машин, —
вспоминает А н дрей. 
— Пока оформляли ава-
рии, в уже стоявшие ма-
шины продолжали вре-
заться новые. Образовал-
ся затор. Такое происхо-
дит в «день жестянщика» 
каждый год, и именно на 
мостах, эстакадах и путе-
проводах.

Почему первые зим-
ние аварии случают-
ся на мостах — ясно: это 
места наиболее продув-
ные, и температура ас-
фальта здесь на пару гра-
дусов ниже, чем в других 
местах. Казалось бы, по-

нятна и причина ДТП: 
машину надо «переобу-
вать» заранее. Но не всё 
так просто.

— Из десятка машин, 
попавших в мелкие ДТП 
по первому снегу, на лет-
ней резине — только по-
ловина, — замечает ава-
рийный комиссар. — 
Большинство ездили на 
зимней «липучке».

Кстати, о «липучке», то 
есть о зимней резине без 
шипов. Многими води-
телями замечено: в пер-
вый год она работает в 
гололедицу хорошо. Но 
уже ко второму сезону её 
свойства могут изменить-
ся. Шипованная резина, 
конечно, тоже подверже-
на износу, но там обычно 
всё очевиднее.

Отсюда советы:
 «Переобувайте» машину 

заранее, не дожидаясь ста-

бильно отрицательных темпе-
ратур, а тем более снегопада.

 Следите за состоянием 
зимней резины: она может рас-
терять свои достоинства.

 Если на улице +2, а вы 
въезжаете на высокий мост, 
сбавляйте скорость заранее. 
Наверху может быть очень 
скользко, а на спуске — вере-
ница столкнувшихся машин. 

Незамерзайка 
не повод для лени

— Помню случай на 
Волгоградке: обычная 
попутная авария, — рас-
сказывает Анд рей. — Во-
дитель машины, ехавшей 
сзади, объяснил ситуа-

цию так: «Купил незамер-
зайку, на которой написа-
но «-25°». Хотел немного 
почистить стекло, а она 
стала замерзать прямо на 
нём, хотя было всего -15!»

Пока водитель этому 
удивлялся, пока поливал 
ещё, пока включал двор-
ники на максимальный 
режим, он не заметил, 

как «причалил» к бамперу 
шедшей впереди машины.

Выводы:
 Не забудьте заранее за-

лить в бачок незамерзайку про-
веренной марки, в мороз не 
разбавляйте её водой.

 Использование омывателя 

эффективно в переходную сля-
котную погоду, когда летят брыз-
ги. В сильный мороз лучше им 
лишний раз не пользоваться, а 
просто тщательно протирать 
стекло вручную перед поездкой.

 Если стекло утратило про-
зрачность, не пытайтесь решить 
проблему на ходу. Остановитесь 
и очистите его вручную.

Осторожно: буксир!

— Однажды по Красно-
дарской улице водитель 
«Опеля» тащил на тро-
се «Рено», — вспоминает 
Андрей. — «Опель» оста-
новился на перекрёстке с 
улицей Седова, а водитель 
буксируемого автомобиля 
упустил момент.

«Рено» катился, пока под 
ним не собралась полови-
на троса. «Опель» тронул-
ся и, пока трос снова натя-
нулся, успел набрать при-
личную скорость. Трос в 
итоге оборвался.

Впрочем, обрыв троса 
— наименьшая неприят-
ность. Чаще машина на 
буксире врезается в ту, 
которая её тащит.

Одним словом, 
следует помнить:

 Если машина плохо заво-
дится из-за ослабевшего акку-
мулятора ещё осенью, зимой он 
подведёт наверняка! Постарай-
тесь заменить его заранее.

 Если завести машину всё 
же не удалось, безопаснее «при-
курить», чем таскать машину на 
«длинном зажигании» (то есть 
на тросе). Зимой провода для 
«прикуривания» могут оказать-
ся нелишними в багажнике.

 Если машину всё же при-
ходится буксировать, помните: 
перед светофором буксируе-
мый должен сам тормозить бук-
сирующего, а не наоборот.

Беседовал Василий ИВАНОВ

Транспорт

Если стекло утратило 
прозрачность, не пытайтесь 
решить проблему на ходу

Как подготовить автомобиль к зиме

Резидентные 
парковочные 
разрешения 
оформят 
на три года

Срок, на который вы-
даются резидентные пар-
ковочные разрешения, с 
1 ноября увеличится до 
трёх лет. При этом мо-
сквичи смогут выбрать 
более удобный для себя 
срок действия разреше-
ния: на один, два или три 
года. Внести резидент-
ную плату (3 тыс. рублей 
за год) можно как полно-
стью за весь период дей-
ствия разрешения, так и 
отдельно за каждый год.

— Увеличение срока дей-
ствия резидентных разре-
шений сделает условия 
для жителей зоны плат-
ных парковок более ком-
фортными, так как теперь 
автовладельцы смогут по-
лучить льготы сразу на 
длительный срок и не бу-
дут тратить своё время на 
их ежегодное переоформ-
ление, — отметил руко-
водитель столичного Де-
партамента транспорта и 
развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
Максим Ликсутов.

Заявление на получе-
ние резидентного парко-
вочного разрешения мож-
но подать через портал 
госуслуг pgu.mos.ru или 
в любом центре госуслуг 
«Мои документы».

Резидентное парковоч-
ное разрешение может 
быть выдано собствен-
никам или лицам, по-
стоянно зарегистриро-
ванным в жилом поме-
щении, а также нанима-
телям по договору найма 
и при наличии времен-
ной регистрации по ме-
сту пребывания более 
срока действия разреше-
ния, на который делается 
запрос. В течение срока 
действия резидентного 
парковочного разреше-
ния автомобилист мо-
жет ежедневно бесплат-
но парковаться в преде-
лах района проживания 
с 20.00 до 8.00.

Наталья ГОНЧАРОВА

Меняй шины, 
готовь трос
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Почему отме-
нили ряд попу-
лярных маршру-

тов, например №337м 
и №443м? 

Алексей, житель округа

В Департаменте транс-
порта города Москвы на-
помнили: переход част-
ных перевозчиков на 
новый стандарт работы 
начался ещё в мае это-
го года. Теперь пассажи-
ров на внутригородских 
московских маршрутах 
обслуживают только те 
перевозчики, которые 
доказали своё соответ-
ствие строгим требова-
ниям госконтракта. По-
бедителями конкурсов 
стали восемь компаний, 
которые поделили меж-
ду собой 211 городских 
маршрутов. Одновремен-
но маршрутная сеть пре-
терпела некоторые изме-
нения: одни маршруты, 
дублировавшие друг дру-
га, были убраны, другие 
объединены или продле-
ны с учётом потребностей 
пассажиров.

Вместо отменённого 
маршрута №337м (ме-
тро «Кузьминки» — ме-
тро «Выхино») пассажи-
ры могут пользоваться 
маршрутом №169к (Са-
ратовская улица — ме-
тро «Выхино»), который 
идёт через метро «Кузь-
минки». Он включает 
всю трассу отменённого 
маршрута. Кроме того, 
этот автобус перед по-

воротом с Волгоградки 
на Ташкентскую улицу, 
к метро «Выхино», дела-
ет заезд к госпиталю №2.

Есть также маршрут 
№99 (Автозаводский 
мост — 138-й квартал 
Выхина), который вклю-
чает большую часть трас-
сы отменённого №337м — 
ту, что проходила по Вол-
гоградке и далее по Таш-
кентской (без заезда к 
госпиталю) до Ферган-
ской улицы.

Вместо отменённого 
маршрута №443м (Хох-
ловка — улица Василь-
цовский Стан) пассажи-
ры могут ездить марш-
рутом №143 (Хохловка 
— Саратовская улица), 
который ему почти иден-
тичен, только конечная у 
него метров на четыре-
ста дальше. Действуют 
также маршруты №443 
(Васильцовский Стан — 
метро «Кузьминки») и 
№143к (Хохловка — метро 

«Кузьминки»), повторяю-
щие отдельные части от-
менённого №443м.

Со всеми изменениями 
маршрутов наземного об-
щественного транспорта 
можно ознакомиться на 
портале контакт-центра 
Департамента транспорта 
«Московский транспорт» 
transport.mos.ru в разделе 
«Наземный транспорт > 
Изменения маршрутов». 
Здесь можно найти нуж-
ный маршрут как по ста-
рому, так и по новому но-
меру. В контакт-центре 
также можно получить 
информацию об измене-
ниях маршрутов по теле-
фону (495) 539-5454.

Василий ИВАНОВ

Почему отменили маршрутки 
№337м и №443м?

Свидетельство о рож-
дении ребёнка оформят 
в центре госуслуг. По ин-
формации центров госус-
луг г. Москвы, обратить-
ся необходимо не позднее 
одного месяца со дня рож-
дения ребёнка. Для этого 
нужно представить па-

спорта обоих родителей 
или одного из них, меди-
цинское свидетельство о 
рождении — его выдаёт 
медучреждение, где про-
исходили роды. Нужно 
будет заполнить бланк 
заявления о рождении ре-
бёнка и бланк письменно-

го уполномочия на госре-
гистрацию рождения ре-
бёнка.

Для внесения в запись 
акта о рождении ребёнка 
сведений об отце пред-
ставляется один из сле-
дующих док ументов: 
свидетельство о браке 

родителей, свидетель-
ство о расторжении бра-
ка, свидетельство о смер-
ти супруга матери ребён-
ка (если со дня смерти 
супруга до рождения ре-
бёнка прошло не более 
300 дней). 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Как оформить свидетельство о рождении ребёнка?

На Шоссейной, 
29, стоит мага-
зин «Лакомка». 

Когда около него разгру-
жают машины, пешехо-
дам приходится выходить 
на проезжую часть. 

Житель района Печатники

Разгрузочная площадка ука-
занного магазина выходит на 
местный проезд. Однако нару-
шения правил с чьей-либо сто-
роны тут нет. Пункт 9.9 ПДД 
разрешает подъезд к торго-
вым объектам «по кратчайше-
му пути» водителям транспорт-
ных средств, подвозящих грузы. 
При этом можно пользоваться 
обочинами и даже тротуарами, 
если отсутствуют другие воз-
можности подъезда. 

Движение пешеходов по про-
езжей части в данном конкрет-
ном случае тоже не запреще-
но. Согласно пункту 4.1 ПДД, 
при отсутствии тротуаров или 
обочин либо в случае невоз-
можности идти по ним пешехо-
ды могут двигаться в один ряд 
по краю проезжей части. В этом 
случае правила предписывают 
пешеходам идти навстречу дви-
жению транспортных средств, 
то есть по левому краю дороги.

Если же машины паркуются 
при разгрузке со стороны двора 
как-то очень неудачно, мешая 
жителям больше, чем это не-
обходимо, можно написать за-
явление участковому. Он про-
ведёт с руководством магази-
на профилактическую беседу.

Василий ИВАНОВ

Разгрузка товара 
на Шоссейной улице 
мешает пешеходам

С таким вопросом «ЮВК» 
обратился к читателям 
на этой неделе.

 Лариса Стулова, 51 год, 
Капотня:
— Я живу в доме 18 в 3-м 

квартале Капотни. К нам 
недавно новый участко-
вый приходил знакомиться, 
даже оставил свою визит-
ку. Показался мне адекват-
ным человеком. Я сохрани-
ла его номер в телефоне, но 
очень надеюсь, что не при-
дётся воспользоваться его 
контактами. 

 Наталья Соседова, 
22 года, Кузьминки: 
— Недавно обращалась к сво-

ему участковому по поводу дра-
ки: меня ударила девушка. Я на-
писала заявление, чтобы завели 
уголовное дело. Оказалось, это 
не в компетенции участкового. 

 Ольга Соловьёва, 37 лет, 
Лефортово:
— Наши участковые часто 

меняются, поэтому не могу их 
толком запомнить. Может, ко-
нечно, новые и приходят зна-
комиться, но так как я много 
работаю и редко бываю дома, 

то просто не застаю их. Кто у 
нас работает на данный мо-
мент, не знаю.

 Олег Носов, 27 лет, 
Люблино:
— Я не знаю своего участко-

вого. Стараюсь не связывать-
ся с полицией без надобности.

 Владимир Голосов, 
31 год, Печатники: 
— У нас в районе участковых 

не хватает. На последней встре-
че с населением обсуждали этот 
вопрос. Полицейские сказали, 
что никто не хочет идти на такую 

нервную работу, но проблему с 
комплектацией штата пообеща-
ли всё же решить.

 Иван Пешов, 53 года, 
Текстильщики: 
— Я слышал, что у нас вро-

де сменился участковый. Но-
вого ещё не знаю, думаю, что 
он сам должен прийти позна-
комиться с жильцами своего 
участка.

Маргарита ШВЕЦОВА 

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru

А вы обращались к своему участковому? Ваше мнение

Вместо отменённой 337-й 
маршрутки ходят 
автобусы №169к и №99

На пор т а-
ле «Активный 
г р а ж д а н и н » 
ag.mos.ru начал-
ся выбор лучше-
го книжного ма-
газина Москвы. 
Книжные ма-
газины столи-
цы в этом году 
в 10-й раз будут 
бороться за зва-
ние лучшего. Уже в дека-
бре профессиональное 
жюри, в состав которого 
впервые вошёл и «Актив-

ный гражданин», 
объявит победи-
телей. Итоговое 
решение в номи-
нации «К ни ж-
ный магазин об-
щего профиля» 
примут с учётом 
мнения москви-
чей. На заседании 
конкурсной ко-
миссии дополни-

тельный голос получит 
тот книжный, который 
выберет большинство го-
рожан.

«Активный гражданин» 
выберет лучший 
книжный магазин

Автобус №169к ходит от Саратовской улицы 
до метро «Выхино» 

Разгрузка товара у магазина на Шоссейной, 29
Аг

ен
тс
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о 
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Т
ри у н и верси т ета
Ю г о -В о с т о ч н о г о 
округа вошли в рей-
тинг самых эффек-
тивных вузов Мо-

сквы, по данным базы резюме 
и вакансий для молодых специ-
алистов Сareer.ru. Рейтинг со-
ставлялся на основе востребо-
ванности выпускников этих ву-
зов на рынке труда. 

Так, аналитиками были отме-
чены: Государственный универ-
ситет управления (ГУУ), Мо-
сковский технический уни-
верситет связи и информатики 
(МТУСИ) и Московский энер-
гетический институт (МЭИ). 

В ГУУ — рекламщики 
и пиарщики

В Государственном универ-
ситете управления, что на Ря-
занском просп., 99, готовят бу-
дущих управленцев. Большая 
часть специальностей вуза — 
экономические. 

— На сегодняшний день про-
фессия экономиста уже не такая 
востребованная, как раньше: сей-
час рынок переполнен специали-
стами данного профиля, — сооб-
щили в приёмной комиссии ГУУ. 
— Но несмотря на это, в текущем 
году число наших абитуриентов 
не сократилось, и в период при-
ёмной кампании перед входом в 
университет уже с утра выстраи-
валась очередь. 

Как объяснили в ГУУ, кон-
курс (сколько человек претенду-
ет на место) ни о чём не говорит, 
так как многие абитуриенты по-
ступают сразу на несколько спе-
циальностей. Сейчас нужно 
ориентироваться на проходной 
балл. Он складывается из суммы 
всех баллов ЕГЭ, требуемых на 
поданную специальность, бал-
лов за творческое испытание и 
дополнительных баллов за уча-
стие в конкурсах и олимпиадах.

Так, больше всего абитуриен-
тов в этом году поступало в ГУУ 

на направление «реклама и свя-
зи с общественностью». Поэто-
му и минимальный проходной 
балл здесь был высоким — 255 
(чем больше востребованность, 
тем выше балл). Для поступле-
ния на «юриспруденцию» нуж-
но было набрать также 255. На 
«экономику» принимали с ми-
нимальным баллом 231, а на 
«менедж мент» — 227.

Выпускники этих факульте-
тов работают пиарщиками, ру-
ководителями различного про-
филя, политтехнологами, эко-
номистами, финансистами, 
юристами, адвокатами, менед-
жерами. Зарплата у таких специ-
алистов — сразу после вуза — в 
среднем 36 тыс. рублей. 

В университете 
на Авиамоторной 
был ажиотаж

В текущем году увеличилось 
число желающих поступить в 
Московский технический уни-
верситет связи и информатики 
на Авиамоторной ул., 8.

— Если в 2015 году документы 
на поступление подавали около 
4 тысяч абитуриентов, то в этом 
году — уже около 6 тысяч. Ко-
нечно, МТУСИ всегда был вос-
требованным вузом, но такого 
ажиотажа мы не ожидали, — от-
метили в приёмной комиссии.

Больше всего документов было 
подано на направление «инфор-
матика и вычислительная техни-
ка», где проходной балл —  228. 
Чуть менее востребованными 
оказались «информационная 
безопасность» (221) и «приклад-
ная информатика» (216).

По окончании вуза выпускни-
ки таких факультетов становят-
ся IT-специалистами, програм-
мистами, системными админи-
страторами, разработчиками 
приложений, специалистами по 
информационной безо пасности. 
Выпускники-айтишники без 
опыта работы получают в сред-

нем 35 тыс. рублей, с опытом — 
63 тысячи, а программисты и 
разработчики мобильных при-
ложений с 10-летним опытом 
работы — 105 тыс. рублей.

Научная работа 
на перспективу

А вот в Московском энергети-
ческом институте, что на Крас-
ноказарменной ул., 14, самыми 
востребованными направлени-

ями из года в год остаются «элек-
троэнергетика и электротехни-
ка» (проходной балл 194), «ин-
формационная безопасность» 
(218) и «информатика и вычис-
лительная техника» (200). В теку-
щем году к ним добавилась ещё 
и «ядерная энергетика и тепло-
физика» (186).

По окончании вуза выпуск-
ники МЭИ работают в энер-
гораспределяющих компани-
ях, научно-исследовательских 
институтах и лабораториях, на 
электростанциях. Как прави-
ло, эта работа оплачивается 
скромно — от 20 до 30 тыс. руб-
лей, но таких специалистов ча-
сто приглашают в аспиранту-

ры ведущих мировых универ-
ситетов.

Кого ещё предпочитают 
работодатели

В Москве охотнее всего бе-
рут на работу выпускников МГУ 
им. М.В.Ломоносова, Российской 
академии народного хозяйства 
и государственной службы при 
Президенте РФ, Национального 
исследовательского университе-
та «Высшая школа экономики», 
Первого московского государ-
ственного медицинского универ-
ситета им. И.М.Сеченова и Рос-
сийского университета дружбы 
народов.

А наибольшей популярно-
стью у столичных абитуриентов 
в 2016 году пользовались следую-
щие направления: «информаци-
онные технологии», «юриспру-
денция», «экономика и финан-
сы», «управление персоналом», 
«маркетинговые коммуника-
ции», «медицина», «туризм и го-
степриимство», «журналистика».

Анна КРИВОШЕИНА

Образование

Экономисты не перевелись, 
айтишников прибавилось
На кого учиться, чтобы найти хорошую работу?

Специалистов 
МЭИ приглашают 
в аспирантуры 
ведущих мировых 
университетов

i Средние зарплаты 
в Москве 

        по профессиям                                                  
                                 (руб.)
Экономист 50 000

Финансист 66 000

Юрист 62 000

Адвокат  58 000

IT-специалист  63 000

Программист  105 000

Системный 
администратор 

55 000

Разработчик мобильных 
приложений 

105 000

Специалист 
по информационной 
безопасности 

61 000

Фармацевт 43 000

Фельдшер  32 000

Медсестра/медбрат 35 000

Корреспондент 40 000

Менеджер по туризму 46 000

PR-менеджер 53 000

ре
кл

ам
а 

27
11

Организатор меропри-
ятия — армянская общи-
на ЮВАО пригласила на 
встречу свыше 200 молодых 
людей. Праздник органи-
зовали в ресторане армян-
ской кухни в Капотне. 

— Каждая такая встреча 
необходима для общения и 
знакомства молодых людей 
с нашими исконными на-
циональными традиция-
ми, — говорит председа-

тель общины армян ЮВАО 
Вардан Айрапетян. — Сей-
час основная задача нашей 
общины — это поиск и ока-
зание всесторонней помо-
щи талантливой молодёжи.

На территории Юго-
Восточного округа про-
живают свыше 10 тысяч 
армян. История москов-
ских армян  насчитыва-
ет более восьми столетий. 

Валерий ГУК

В Капотне прошёл вечер 
армянской молодёжи

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

  WWW.UV-KURIER.RU

Не читает 
только 
страус

UV-KURIER.RU
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Сорвал цепочку 
в Печатниках

Житель Подмосковья око-
ло семи вечера шёл по ули-
це Полбина. Возле дома 5 
на него напал грабитель. 
Он ударил мужчину, со-
рвал с него золотую цепочку 
и скрылся. Ущерб составил 
70 тыс. рублей. Через не-
сколько дней оперативники 
на той же улице задержали 
подозреваемого. Возбужде-
но уголовное дело.

В Марьине изъяли 
алкоголь 

Полицейские совмест-
но с представителями об-
щественной организации 
«Трезвая Россия» изъяли 
164 бутылки контрафакт-
ного алкоголя в магазине 
на Мячковском бульваре. В 
ходе контрольной закупки 
выяснилось, что у продав-
цов нет на них документов. 
Изъятые бутылки отправи-
ли на исследование в лабо-
раторию. Нарушителю гро-
зит штраф до 10 тыс. руб-
лей. Идёт административ-
ное расследование. 

Полицейские 
ЮВАО задержали 
драгдилера

Оперативники задержа-
ли 21-летнего уроженца За-
кавказья, который пытался 
сбыть партию наркотиков. 
При себе у молодого челове-
ка было около 200 г героина. 
В ходе досмотра места про-
живания злоумышленника 
были обнаружены ещё пять 
свёртков с героином общей 
массой более 600 г, а также 
упаковочный материал, ко-
фемолка, электронные весы 
со следами наркотика, лож-
ки и пластиковые тазы. Воз-
буждено уголовное дело. 
Подозреваемый содержит-
ся под стражей.

Анна САХАРОВА

Хроника

В 
октябре ФСИН 
России совмест-
но с сотрудни-
ками полиции 
провела опера-

цию «Розыск». Правоох-
ранительные органы разы-
скивали тех, кто был при-
говорён к исправительным 
работам, но уклоняется от 
них. Как всё происходило, 
наб людала корреспондент 
«ЮВК».

Знает, но молчит

Вместе с сотрудниками 
филиалов №8, 9, 10 УИИ 
УФСИН мы отправля-
емся в дом на Рязанском 
проспекте, где прожива-
ет осуждённый к испра-
вительным работам сро-
ком на два года за нарко-
тики. Ещё в сентябре он 
должен был встать на учёт 
в инспекции и приступить 
к работам. Но молодой че-
ловек от контроля инспек-
торов скрывается. На зво-
нок в дверь открывает дед 
осуждённого.

— А Саши нет, — сооб-
щает пенсионер. — Он уже 
давно здесь не появляет-
ся, и я не знаю, где он мо-
жет быть...

— Ваш внук находится 
в федеральном розыске, 
— строго говорят ему. — 
Если он самостоятель-
но не прибудет в инспек-
цию, то наши сотрудни-
ки будут вынуждены при-
нять меры.

Инспектор дальше про-
должает беседу: 

— Подскажите, а вы не 
замечали, может, ваш внук 
принимает наркотические 
вещества?

— Раньше принимал 
что-то, а теперь вроде 
нет… — выдаёт дедушка 
внука, которого якобы не 

видел полгода. — Я обяза-
тельно передам, что ему 
нужно явиться в инспек-
цию, если увижу.

Эту квартиру сотруд-
ники уголовно-исполни-
тельной инспекции ещё 
навестят. Плановые про-
верки происходят как ми-
нимум раз в месяц. Неза-
планированно же сотруд-
ники могут прийти в лю-
бое время.

Никого нет дома….

Направляемся на улицу 
Чугунные Ворота. На зво-
нок в дверь никто не от-
крывает. Электросчётчик 
неподвижен. Соседи по 
этажу либо отсутствуют, 
либо не горят желанием 
общаться с сотрудника-

ми УФСИН. Инспектору 
остаётся только оставить 
в двери и в поч товом ящи-
ке уведомление о необхо-
димости явки осуждённо-
го в инспекцию к установ-
ленному сроку.

Следующий пункт на-
значения — улица Мар-
шала Полубоярова. Но и 
там нарушителя дома не 
оказалось.

— Давненько его не ви-
дела, а где может быть, не 
знаю, — говорит старень-
кая соседка из квартиры 
напротив.

Ищут, пока не найдут

Сотрудники ФСИН бу-
дут искать этих людей до 
тех пор, пока не найдут. 
При замене документов, 
при нарушении Правил 
дорожного движения или 
при попытке пересечения 
границы — рано или позд-
но их всех обязательно за-
держат.

Так и нашему экипажу 
в этот день удалось-та-
ки задержать граждани-
на, ни разу не явившего-
ся в инспекцию. Хотя он 

должен был там регуляр-
но отмечаться по решению 
суда. Когда мы подъехали 
к дому на 3-й Институт-
ской улице, молодой че-
ловек в красной куртке и 
с рюкзаком как раз вышел 
из подъезда. Увидев стра-
жей порядка, он заметно 
занервничал, метнулся 
в сторону дороги, потом 
снова подошёл к двери 
подъезда, судорожно гло-
тая воздух. Но искать пути 
отступления было поздно, 
парня задержали и доста-
вили в инспекцию. Сей-
час в районном суде рас-
сматривается представле-
ние инспекции о замене 
ему условного осуждения 
на наказание в виде лише-
ния свободы.

Анна САХАРОВА

Увидев стражей порядка, 
молодой человек занервничал 
и метнулся в сторону дороги

«Ваш внук находится 
в федеральном розыске...»
Корреспондент «ЮВК» приняла участие в операции
по поиску нарушителей

76-летняя жительница 
дома на Ферганской ули-
це зашла в лифт в своём 
подъезде. Вместе с пен-
сионеркой в лифт сели 
три женщины. Пока ка-
бина ехала до нужно-
го этажа, они постоян-
но крутились в кабине 
и как бы невзначай за-

девали пожилую пасса-
жирку. Придя домой, по-
терпевшая обнару жи-
ла пропажу кошелька с 
30 тыс. рублей и позво-
нила в полицию. Благо-
даря записям камер ви-
деонаблюдения поли-
цейские нашли и задер-
жали зло умышленниц и 

их подельника  — мужчи-
ну, который следил за об-
становкой у дома. 

Все четверо — приез-
жие из ближнего зарубе-
жья. Возбуждено уголов-
ное дело. Группировка 
содержится под стражей.

Анна 
САХАРОВА

В лифте на Ферганской вытащили кошелёк 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: uvkurier@mail.ru

Звоните: (495)681-3328, (495)681-3645

Скрывающихся от сотрудников УФСИН ищут, пока не найдут
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К
ак развить у ре-
бёнка математи-
ческие способно-
сти? Когда надо 
начинать учить 
его счёту? Эти во-

просы волнуют многих родите-
лей. Ответили на них специали-
сты Городского психолого-педа-
гогического центра на Есенин-
ском бульваре Рустам Курбанов 
и Ольга Егупова.

1 Нужно ли начинать 
обучать математике 

«с пелёнок»?
Математике — нет. До трёх лет 

ребёнка не нужно учить считать. 
Большая ошибка — переносить 
методики для старшего возраста 
на младший. А вот формировать 
способности к математике — нуж-
но, и начинать можно с полутора 
лет. Существует особый сенситив-
ный период, когда та или иная спо-
собность складывается быстрее и 
легче. Если его упустить, потом она 
будет складываться долго и трудно. 
Период предматематических спо-
собностей — это возраст до трёх 
лет. А период, когда ребёнок осва-
ивает абстрактные числа и счёт, — 
от пяти.

2 Что должен освоить 
малыш до трёх лет?

В основе всех математических 
действий и понятия числа лежит 
представление о количестве и 
порядке. Ребёнок может легко 
сравнивать количества: яблочек 
много, вишенок мало. Далее — 
выделение единичного предме-
та из множества и части из цело-
го. Ребёнок должен понять, что 
часть может быть самостоятель-
ным целым, а может — частью 
большего целого. Важно, что-

бы он умел сравнивать предме-
ты по различным признакам — 
цвету, форме, величине. На са-
мом деле математические спо-
собности есть у всех. 

3 Как это 
сделать?

Цвет, форма, величина позна-
ются через эталоны — это могут 
быть баночки, бусинки, кубики 
Лего, монетки. Сначала даём ре-
бёнку чувственный опыт и на-
глядную основу: четыре ножки 
у стола, четыре лапки у кошки. 

В более позднем возрасте на 
чувственный опыт накладыва-
ется абстрактный язык цифр. 

А если его нет, будут трудности 
со счётом. Недаром есть выра-
жение: «Наш ум — на кончиках 
пальцев». Помните мультик «38 
попугаев»? Когда удав решил уз-
нать свою длину, попугай изме-
рил его своим ростом: «Твой рост 
— 38 попугаев и одно попугайское 
крылышко». Такой заниматель-
ной математики малышу до четы-
рёх-пяти лет вполне достаточно. 

И не надо стремиться отдельно 
развивать у малыша способности 
к точным наукам. Нужно, чтобы 
он развивался всесторонне. 

4 Помогают ли ребёнку 
гаджеты?

До трёх лет лучше не давать 
ребёнку гаджеты: это обедняет 
его сенсорный опыт. Для ребён-
ка важно тактильное развитие. 
Это значит, что он должен ощу-
пывать предметы, стучать. Так 
выделяются отдельные свой-
ства предметов, на которые он 
направляет внимание и тем са-
мым готовится к понятийному 
мышлению. 

5 Можно ли развивать 
способности 

с помощью домашней 
обстановки?

Некоторые родители оклеива-
ют стены детской обоями с циф-
рами или буквами и думают, что 
ребёнок через две недели станет 
читать и считать. Это не так. 
Взрослый должен показать ре-
бёнку, как освоиться со средой. 
Способности формирует только 
деятельность. Ребёнок подража-
ет тому, что делают взрослые. А 
дети, выключенные из социаль-
ной деятельности, не овладева-
ют человеческими способностя-
ми — таковы дети-маугли. 

Мария ГУСЕВА

Сколько лап 
у кошки?

Обращайте 
внимание 
на детали

 Считайте вместе с ребёнком сту-
пеньки.

 Просите показать на пальцах, 
сколько ему лет.

 Спрашивайте, хочет он одну кон-
фету или много.

 Читайте сказку «Три медведя» и 
обращайте внимание на размеры 
— большой Медведь, Медведица 
поменьше, маленький Мишутка; 
большой стул, стул поменьше, 
стульчик.

 Читайте стих: «Мы делили апель-
син, /Много нас, а он один».

 Просите ребёнка помочь накрыть 
на стол и рядом с каж дой тарел-
кой положить одну ложку.

 Не давайте ребёнку до трёх-
четырёх лет прописей с цифра-
ми: это бессмысленная нагрузка 
на организм.

Советы 
специалистов

Пять вопросов психологам о том, как развить у ребёнка математические способности

До трёх лет ребёнка не нужно учить считать
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Большая 
ошибка — 
переносить 
методики 
для старшего 
возраста 
на младший
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Б
ольше двух сто-
летий назад, в 
1804 году, вода 
из мытищин-
ских к лючей 

по водопроводу пришла в 
Москву. 28 октября отме-
чают день рождения Мо-
сковского водопровода. 
Корреспондент «ЮВК» 
побывала на Восточной 
станции водоподготовки.

Всё смешалось 
в центральном 
смесителе 

По архитектуре эта 
станция напоминает ве-
стибюли метро, по без-
людности и гулкости — 
залы музея, а по плеску и 
шуму воды — фонтаны на 
ВДНХ. На самом деле это 
огромный завод, кругло-
суточно обеспечивающий 
жизненно важным ресур-
сом более 2 миллионов че-
ловек, в том числе жителей 
Выхина-Жулебина, Кузь-
минок, Рязанского райо-
на, Текстильщиков.

С главным техноло-
гом станции водоподго-
товки в районе Восточ-
ный Юлией Дмитриевой 
мы стоим в огромном па-
вильоне — с колоннами, 
портиком и тремя рядами 
окон. Это центральный 
смеситель, где происхо-
дит первый этап очистки 
воды, которая поступа-
ет с «подъёма» в посёлке 
Акулово.

— Видите, вода под на-
пором выходит из водово-
да и стекает вниз. Она уже 
не совсем речная: прошла 
озонирование, — гово-
рит Юлия. — Кроме того, 
в воду ввели коагулянты, 
чтобы убрать все взвеси, 
водоросли, твёрдые ча-
стички… 

Смешивание происхо-
дит прямо под нами — в 
глубокой квадратной чаше 
с четырьмя высокими, ме-
тров 10-12, круглыми тум-
бами-водоводами. Вниз 
ведёт железная лесенка 
— по ней спускаются во-
долазы, когда надо почи-
стить бассейн или что-то 
починить. 

Полный отстой 
Коагулянты извлека-

ют из будущей питьевой 
воды всё, что не нужно, и 
сгущают это в хлопья, ко-
торые опускаются на дно. 
А вода движется на второй 
этап очистки, в горизон-
тальные отстойники — 
длинные гряды, растянув-
шиеся на 300-400 метров 
по территории станции.

— Вода находится здесь 
два-три часа, медленно 
двигаясь через систему 
перегородок и осветля-
ясь естественным путём, 
— говорит Юлия.

Здесь воду не видно: от-
стойники крытые.

А осадок остался 

Третий этап очистки — 
станция фильтрации. Это 
здание ещё больше, разме-
ром с вокзал или аэропорт, 
с балюстрадой, нишами, 

панно из мозаики. Внутри 
— около полусотни бассей-
нов площадью 120 кв. ме-
тров каждый, одни бассей-
ны наполнены водой, дру-
гие без воды, на дне виден 
рыжий песок. Это и есть 
песчаный фильтр, слой 
калиброванного песка тол-
щиной 1,6-1,8 метра.

— Вода просачивает-
ся вниз со скоростью 3-4 
метра в час, все примеси и 
включения задерживают-
ся на частичках песка, — 

говорит Юлия, — фильтр 
регулярно промывают. 
Здесь же происходит за-
ключительное обеззара-
живание воды. 

Работа рядом с домом

На станции работают 
400 человек, в основном 
жители района Восточ-
ный. 80 лет назад посё-
лок был построен спе-
циально для работни-
ков станции.

— Каждый раз, когда 
прихожу на работу, вос-
хищаюсь, как здесь кра-
сиво, масштабно, значи-
мо, — говорит оператор 
станции фильтрации Оль-
га Якушева. Она работает 
на станции 20 лет. — При-
шла после того, как закры-
лась швейная фабрика в 
Акулове. Муж тоже рабо-

тает здесь — в хлорном хо-
зяйстве. 

Откуда водичка? 

В конце 1920-х годов 
Москву-реку напротив 
Кремля можно было пе-
рейти вброд. Она и рань-
ше была не очень глубо-
кой, а тут, после Граж-
данской вой ны и начала 
коллективизации, в го-
род из деревень хлынули 
тысячи новых жителей. 
Все они пили чай, варили 
суп, умывались, стирали, 
ходили в баню — водоза-
бор увеличился в несколь-
ко раз.

— Чтобы Москву-реку 
не выпили всю до капель-
ки, было решено привлечь 
ей на помощь Волгу, — го-
ворит Юлия. — Верховья 
двух рек соединили кана-
лом. В мае 1937 года канал 
Москва — Волга вступил в 
эксплуатацию, а через два 
месяца открылась Восточ-
ная станция. 

50 миллионов вёдер 
в сутки

Производительность 
тогда измерялась в вёдрах: 
50 млн вёдер в сутки — это 
600 тыс. кубометров. Се-
годня проектная произво-
дительность Восточной — 
1 млн 400 тыс. кубометров 
в сутки. 

— Но на максимальную 
мощность в последние годы 
мы, как правило, не выхо-
дим. Во-первых, предпри-
ятий стало меньше, расход 
воды снизился. Во-вторых, 
после того как в квартирах 
начали устанавливать во-
досчётчики, люди льют 
воды гораздо меньше: при-
выкли экономить.

Марина МАКЕЕВА

Через 
песчаный 
фильтр вода 
просачивается 
со скоростью 
3-4 метра 
в час

Восточная cтанция водоподготовки поит почти четверть Москвы

Что такое 
хорошая 
водопроводная 
вода?

Это вода, которая ничем 
не обращает на себя внима-
ние. Когда человек включа-
ет кран и наливает воду в 
стакан, он не должен ощу-
щать никакого запаха, ви-
деть цвет или взвесь, а ког-
да пьёт, чувствовать вкус. 
На языке специалистов это 
называется надлежащими 
органолептическими и вку-
совыми качествами.

Кстати

Дышать в столице стало легче 
По данным Минпри-

роды, в 2016 году в Мо-
скве намного улучши-
лось качество воздуха. 
Содержание оксида азо-
та, по сравнению с 2014 
годом, сократилось на 
25%, диоксида серы — 
на 20%, оксида углеро-
да — на 7%, взвешенных 
частиц — на 15%. Улуч-
шение качества возду-
ха и в целом экологиче-
ской обстановки в Мо-
сковском регионе — во 
многом результат про-
должающейся модерни-
зации промышленных 
п р ед п ри я т и й с т ол и-

цы. Масштабная рекон-
струкция проходит на 
люберецких и курьянов-
ских очистных сооруже-
ниях, что уже позволило 
уменьшить выбросы се-
роводорода. Модерни-
зируется и основной по-
ставщик топлива города 
— Московский нефтепе-
рерабатывающий завод в 
Капотне. 

Пробок теперь меньше 

Важную роль в сокра-
щении выбросов в атмо-
сферный воздух сыграло 
и уменьшение пробок на 

дорогах: мёртвых заторов 
в городе больше нет. Со-
гласно данным сервиса 
TomTom Traffic, анализи-
рующего данные спутни-
ковой навигации, Москва 
вышла из перечня городов 
с самыми загруженными 
дорогами. Если три года 
назад, в 2013-м, мы зани-
мали 1-е место в этом ан-
тирейтинге, то теперь ото-
двинулись в середину спи-
ска, пропустив вперёд Ме-
хико, Бангкок, Стамбул, 
Рио-де-Жанейро.

В целом, по данным 
Минприроды РФ, с 2014 
года столица признана 

самым экологичным го-
родом страны, она под-
нялась на 1-ю строчку 
рейтинга с 6-й, которую 
занима ла с 2010 года. 
Всего в рейтинге 87 го-
родов. 

С Евро-5 легче жить

Улучшению экологиче-
ской обстановки в Москве 
во многом способствовал 
запрет продавать на авто-
заправках бензин стан-
дарта ниже Евро-5. МНПЗ 
полностью перешёл на 
производство Евро-5 три 
года назад, в 2013 году. Это 

на 23% снизило загрязне-
ние воздуха. Содержание 
серы в бензине и дизель-
ном топливе этого клас-
са в пять раз меньше, чем 
было в Евро-4. Действен-
ной мерой для сокраще-
ния выбросов также ста-
ли обновление автобусно-
го парка и запрет въезда в 
пределы МКАД автобусам 
стандарта ниже Евро-3.

По темпам развития 
уступаем только 
Пекину 

За последние шесть лет 
Москва стала более ком-

фортным для прожива-
ния городом. Кроме того, 
она уже третий год подряд 
является одним из самых 
динамично развиваю-
щихся мегаполисов мира. 
По данным исследова-
ния «Города возможно-
стей», проведённого кон-
салтинговой компанией 
PricewaterhouseCoopers, 
по темпам развития рос-
сийская столица опере-
жает быстро развиваю-
щиеся Сан-Паулу, Стам-
бул и Джакарту, уступая 
лишь Пекину.

Марина КИРИЛЛОВА

В Кузьминках и Текстильщиках 
пьют воду из Волги

Модернизация промышленности 
даёт результаты

Здание Восточной станции 
водоподготовки
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Здесь происходит 
первый этап очистки 

речной воды
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Праздник капусты 
стал традиционным

Директор дет-
ской ш ко -
лы искусств 
им. М.А.Бала-
кирева Людми-

ла Комарова — человек в 
Выхине-Жулебине извест-
ный. Почти всё своё сво-
бодное время она посвя-
щает району. Не так давно 
в районе прошли большие 
народные гулянья.

— Идея родилась в про-
шлом году. Ко мне пришли 
жители района с предложе-
нием организовать какое-
нибудь веселье, объединя-
ющее всех, — рассказывает 
Комарова. – И мы вспом-
нили, что раньше на по-
лях, где сейчас стоит шко-
ла, росла капуста, а осенью 
проводили праздник: со-
биралась молодёжь, ходи-
ла по домам, крошила ка-
пусту, играла, песни пела. 

Капустник вышел у нас 
прекрасный!

Праздник повторился и в 
этом году.

— На улице заработа-
ла ярмарка, где продава-
лось всё, что требуется для 
засолки капусты, тут же 
проводился танцеваль-
ный флешмоб, выступали 

фольк лорные коллекти-
вы. Жители района сделали 
выставку овощей, которые 
они вырастили на своих да-
чах. Пили чай с пирожками 
с капустой, — рассказывает 
директор.

А в фойе школы прошёл 
концерт, были мастер-
классы по различным ре-

мёслам и выставка поде-
лок. На 12 столах жители 
района готовили поделки 
из семян и бумаги, варили 
мыло, пекли пироги, со-
ставляли икебаны… Был 
даже «контактный зоо-
парк»: привезли козу с коз-
лом, которых можно было 
покормить капустой. Всего 
на праздник пришло около 
500 человек.

Алёна КАЛАБУХОВА

Жители 
района 
сделали 
выставку 
овощей, 
выращенных 
на даче

Мария Поляткова 
учит молодёжь 
понимать историю 
страны

Мария По-
ляткова уже два 
года работа-
ет директором 
школы №2088 
в Текстильщи-
ках. Историче-
ское воспита-
ние школьни-
ков — одно из 
на п ра в лен и й, 
которому она 
уделяет боль-
шое внимание. 
В 2014 году при 
школе открыл-
ся музей «Вете-
раны разведки».

— У одного из 
наших учеников 
дедушка был разведчи-
ком, он передал музею 
часть экспонатов. С это-
го и началось, — расска-
зывает директор Полят-
кова.

Теперь здесь несколь-
ко экспозиций, а фонд 
музея постоянно попол-
няется.

— У нас есть экспо-
зиция, посвящённая 
Великой Отечествен-
ной войне, где выстав-
лены каски, боеприпа-
сы, обмундирование 
тех времён, которые 
были найдены поиско-
виками, — говорит Ма-
рия Поляткова. — Есть 
экспозиция, посвящён-
ная боевым действиям 
в Афганистане и Чеч-
не. Ветераны передали 
нам форму и экипиров-
ку бойцов. 

В этом году появилась 
и новая экспозиция, по-
свящённая Герою Со-
ветского Союза Сергею 

Черновскому, который 
жил в Текстильщиках. В 
фонд музея материалы 
о нём передала его дочь. 
Во время акции «Бес-
смертный полк» порт-
рет С.А.Черновского ко-
лонна школы пронесла 
от Белорусского вокзала 
до Котельнической на-
бережной.

— Мы подали хода-
тайство о присвоении 
имени Сергея Чернов-
ского школе, — гово-
рит Поляткова.

— Сейчас мы гото-
вимся к празднованию 
75-летия Битвы под Мо-
сквой, — говорит дирек-
тор. — В музее создана 
тематическая экспози-
ция, проводятся встре-
чи с ветеранами. Их 
воспоминания о минув-
ших боях школьники 
записывают на видео-
камеру, чтобы хранить 
вечно.

Елена ЩЕГЛОВА

Директор Балакиревки проводит
народные гулянья в районе

Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU

В соответствии с порядком, 
регламентированным «Поло-
жением об оценке воздействия 
намечаемой хозяйственной дея-
тельности в Российской Федера-
ции» (утв. приказом Госкомпри-
роды РФ №372 от 16.05.2000 г.), 
на территории района Люблино 
проводятся общественные об-
суждения по материалам про-
ектной документации пере-
кладки участков теплового вво-
да и разводящей тепловой сети, 
расположенных по адресу: г. Мо-
сква, ул. Тихая, 33, стр. 2.

Заказчиком выступает ПАО 
«МОЭК», генеральным проекти-
ровщиком — АО «МОЭК-Проект». 

Разработка осуществляет-
ся на основании договора меж-
ду ПАО «МОЭК» и АО «МОЭК-
Проект», договор №799-ПРИ/15 
от 14 апреля 2016 года. 

Органом, ответственным за 
организацию проведения об-
щественных обсуждений по 
объекту, является управа рай-
она Люб лино.

Форма общественных об-
суждений, форма представле-
ния предложений и замечаний 
свободные.  

Материалы для ознакомле-
ния размещены на официаль-
ных сайтах: префектуры ЮВАО 
www.uvao.mos.ru, управы рай-
она Люблино lublino.mos.ru, 
на сайте газеты «Моё Любли-

но» moelublino.ru. Также с ма-
териалами можно ознакомиться 
на экспозиции в управе района 
Люблино по адресу: ул. Люблин-
ская, 53, каб. 208, с 10.11.2016 
по 20.11.2016 г. с 8.00 до 17.00 
по рабочим дням.  

Собрание участников об-
щественных обсуждений со-
стоится 1 декабря 2016 года 
в 19.00 в здании управы рай-
она Люблино по адресу: ул. 
Люб линская, 53, каб. 212 (ак-
товый зал). Начало регистра-
ции участников в 18.30.

Замечания и предложения от 
общественности и всех заинте-
ресованных лиц по материалам 
перекладки участков теплового 
ввода и разводящей тепловой 

сети принимаются в течение 
30 дней с даты опубликования 
оповещения в местах ознаком-
ления с указанными материала-
ми, а также могут быть направ-
лены в адрес заказчика ПАО 
«МОЭК», филиал 5, по адресу: 
г. Москва, ул. Перерва, 23, Ре-
брикову Александру Сергееви-
чу; тел. (495) 587-9705, доб. 51-
06, 52-28; адрес электронной по-
чты: filial5uvao@rambler.ru. От-
ветственное лицо со стороны АО 
«МОЭК-Проект» — главный ин-
женер проекта управления №4 
по проектированию тепловых 
сетей Скворцов Иван Андре-
евич; тел. (495) 651-9154, доб. 
20-58; адрес электронной по-
чты: Skvortsov_I_A@moek.ru.

Оповещение о проведении общественных обсуждений
Официально

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
  WWW.UV-KURIER.RU

На празднике капусты 
можно было отведать 

вкусных щей

Людмила Комарова
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На стороне 
неуклюжих — закон
Как защитить свои права, если вы случайно испортили товар в магазине
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В
ы пришли в ма-
газин, потяну-
лись за банкой 
помидоров, а 
соседние банки 

вдруг потеряли равнове-
сие и грохнулись на пол. И 
вот под крики продавцов 
вы уже плетётесь оплачи-
вать нанесённый магази-
ну ущерб. Оказывается, 
делать это нужно далеко 
не всегда. Когда платить, а 
когда не платить за испор-
ченный в магазине товар, 
«ЮВК» помог разобраться 
адвокат Московской кол-
легии адвокатов Дмитрий 
Лесняк. 

И чья в том вина?

Мало кто из нас может 
похвастать знанием зако-
нов. Но одну статью нуж-
но знать. Это статья 1064 
Гражданского кодекса РФ 
«общие основания ответ-
ственности за причинение 
вреда».

— Здесь чётко сказано: 
лицо, причинившее вред, 
освобождается от возме-
щения вреда, если дока-
жет, что вред причинён 
не по его вине, — говорит 
Дмитрий Лесняк.

Итак, учим статью наи-
зусть и приступаем к сбору 
доказательств своей неви-
новности. Для этого огля-
дываемся вокруг, и лучше 
сразу с включённой каме-
рой мобильного телефона 
(наклейки «Фотографиро-
вать запрещено» — это не-
законно). 

В магазине влажный 
пол? Не удивительно, что 
вы поскользнулись.

Товары неустойчиво 
расставлены на полках? 
Это вина магазина.

Трудно было 
не споткнуться

Теперь запомним ещё 
один документ — ГОСТ 
51773-2001 «Розничная 
торговля. Классифика-
ция предприятий» (при-
ложение А).

Он защищает наше пра-
во идти, а не протиски-
ваться между рядами.

Даже в самом малень-
ком магазине (площадью 
до 100 кв. метров) рассто-
яние между рядами това-
ров должно составлять не 
менее 1,4 метра. В самом 
большом — 2,5 метра.

Рулетки у вас с собой, 
конечно, нет, но длина 
шага у мужчины — 70-85 
сантиметров, у женщины 
— 50-60 сантиметров. 

Само собой, оказавшие-
ся на вашем пути коробки 
сужают проход. Никаких 
коробок в проходе быть не 
должно!

Пригласите всех в суд

Итак, основной блок до-
казательств собран. Но к 
этому моменту, скорее 
всего, рядом с вами уже 
вырос охранник. Он на-
стоятельно рекоменду-
ет оплатить порчу товара. 
Иногда — в двукратном 
размере.

Не надо торопиться 
доставать деньги. Окон-
чательное решение, кто 
виноват, должен вынести 
суд. Не выключая режим 
записи на телефоне, со-
общаем, что готовы всё 
оплатить, но — по реше-
нию суда: вот, пожалуй-
ста, паспортные данные 
и адрес. Когда магазин 
подаст на вас в суд, по-

вестку можно прислать 
сюда. 

Неплохо действует и 
фраза: «У вас коробки в 
проходе. Я буду жаловать-
ся в государственный по-
жарный надзор!»

В подвал не идём

Если охранник и по-
доспевший администра-
тор магазина продолжа-
ют настаивать и грозят не 
выпустить вас из магази-
на, пока не увидят денег, 
уместно напомнить им о 
статье 203 Уголовного ко-
декса «превышение пол-
номочий частным детек-
тивом или работником 
частной охранной орга-
низации при выполнении 
ими своих должностных 
обязанностей». Оно ка-
рается штрафом от 100 до 

300 тыс. рублей или лише-
нием свободы на срок до 
двух лет. 

Если вас не услышали, 
что маловероятно, — вы-
зывайте полицию.

Если платить, 
то без торговой 
наценки

Однако не надо экстре-
мизма.

— Приведённый выше 
алгоритм действий — для 
тех, кто не чувствует за 
собой никакой вины, — 
говорит Дмитрий Лесняк. 

— Но если всё-таки вы 
понимаете, что виноваты, 
стоит оплатить ущерб. Но 
сначала поинтересуйтесь 
закупочной ценой това-
ра, без торговой нацен-
ки. Да, ущерб магазину 
нанесён, но ровно на ту 
сумму, какую он сам за-
платил поставщику. По-
лучение или неполучение 
прибыли от реализации 
товара — зона коммерче-
ского риска. Даже самый 
неуклюжий покупатель 
по закону не должен это 
оплачивать. 

Марина МАКЕЕВА

Никаких 
коробок 
в проходе 
быть 
не должно!

Расстояние между рядами 
товаров должно быть 
не менее 1,4 метра
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Т
р а д и ц и о н н а я 
акция «Ночь ис-
кусств» пройдёт 
в Юго-Восточ-
ном округе 3-4 

ноября. Несмотря на на-
звание, многие меропри-
ятия пройдут не только 
вечером, но и днём. 

В Кузьминках освоят 
кинопрофессии

Детска я школа ис-
к усств «Центр» (Вол-
гоградский просп., 109, 
корп. 6) предложит 4 но-
ября программу семей-
ного отдыха Cinemania. 
Она будет посвящена 
Году российского кино. 
Начало в 12.00. Гостей 
ж дёт мастер-к ласс по 
созданию авторского 
мультфильма с исполь-
зов а н ием ра з л и ч н ы х 
техник рисования, ап-
пликации и даже с эле-
ментами компьютерной 
графики.

— Так же мы прове-
дём весёлую викторину 
по песням из фильмов 
и мультиков и конкур-
сы, — рассказала руко-
водитель отдела реали-
зации творческих про-
ектов школы Татьяна 
Клевцова. — Например, 
участники должны будут 
с помощью подручных 
средств изобразить опе-
раторов, гримёров, зву-
корежиссёров, актёров. 

А в 14.30 в ДШИ 
«Центр» начнётся твор-
ческая встреча с мэтром 
отечественного док у-
ментального кино дваж-
ды лауреатом премии 
«Ника» Тофиком Шах-
вердиевым. Зрители уви-
дят несколько его филь-

мов и смогут задать во-
просы режиссёру. 

Ночь Мастера 
и Маргариты 
на Рязанке

«Ночь искусств» под-
держат и все библиоте-
ки ЮВАО. В библиотеке 
№111 (Рязанский просп., 
95, корп. 2) в 18.00 4 но-
ября можно будет встре-
тить оживших героев ро-
мана Михаила Булгако-
ва «Мастер и Маргари-
та». Вместе с ними вы 
пройдёте историко-ли-
тературный квест. Что-
бы выполнить задания, 
участникам придётся от-
правиться на «Бал у са-
таны» и поучиться хенд-
мейду у кота Бегемота. 
Карнавальные костюмы 
приветствуются. Пол-
ную афишу акции в би-
блиотеках округа см. на 
сайте www.cbsuvao.ru.

Экскурсия по дворцу 
Дурасова в Люблине

Музей-усадьба «Любли-
но» 4 ноября с 18.00 до 23.00 
откроет для свободного 
посещения экспозицию 
«Есть много чудных мест, 
украшенных на диво». На 
ней гостей познакомят с 
жизнью русского дворян-
ства, покажут интерьеры, 
костюмы, посуду, украше-
ния и картины из загород-
ной усадьбы XIX — начала 
XX столетия.

История открыток 
в Усадьбе 
Деда Мороза

Совершить прогулку по 
волшебному лесу, в ко-

тором «поселились» по-
здравительные открытки 
дореволюционного вре-
мени, предлагает Усадь-
ба Деда Мороза (Вол-
гоградский просп., вл. 
168Д). Экскурсии прой-
дут 4 ноября в 16.00, 17.00 
и 19.00. А в шесть вечера 
здесь можно будет осво-
ить азы театрального ис-
кусства на мастер-классе 
от актёра Театра им. Вах-
тангова Владислава Дем-
ченко. Вместе с заслужен-
ным артистом России ре-
бята прочитают сказку 
по ролям и сыграют в не-
больших этюдах. Участие 
в этих мероприятиях бес-
платное, но предваритель-
но необходимо записать-
ся по тел. (495) 657-6052 
или по электронной почте 
dedmorozmos@mail.ru с по-
метками: «Ночь искусств», 
экскурсия / мастер-класс 
театр». 

Ольга САРАТОВСКАЯ

В музее-усадьбе «Люблино» 
расскажут, как жили дворяне

Афиша
В Текстильщиках 
сыграют Чехова

Культурный центр «Мо-
сквич» (Волгоградский 
просп., 46/15) приглашает на 
спектакль «Играем Чехова», 
который пройдёт 3 ноября в 
21.00 в Камерном зале. Ар-
тисты театра-студии «Тради-
ции» представят постановку 
по мотивам нескольких ми-
ниатюр великого писателя. 
Вход свободный, 16+.

Фильм о немецком 
художнике 
в Лефортове

В рамках бесплатных пока-
зов в кинотеатре «Факел» (ш. 
Энтузиастов, 15/16) 4 ноября 
в 21.30 можно посмотреть до-
кументальный фильм о судь-
бе и творчестве немецкого 
художника XX века Йозефа 
Бойса. Он был основополож-
ником движения, совмещав-
шего разные виды визуаль-
ного искусства, музыку и пер-
формансы. 

В Южнопортовом 
станцуют фламенко

Интерактивная програм-
ма «Волшебные ритмы» 
пройдёт 4 ноября в библио-
теке №121 (ул. Петра Рома-
нова, 6). Здесь можно будет 
сфотографироваться в на-
циональных испанских ко-
стюмах и потанцевать фла-
менко и аргентинское танго. 
Начало в 18.00.

На Золоторожском 
Валу растолкуют 
сны

В арт-пространстве «Сим-
вол» (ул. Золоторожский 
Вал, 11, корп. 20) 6 ноября 
в 14.00 состоится творче-
ский воркшоп от психолога 
Марии Долгановой. Участни-
ки создадут рисунки о снах 
и фантазиях. А затем с их 
помощью постараются рас-
крыть секреты своей лично-
сти и эмоционального состо-
яния. Участие бесплатное по 
предварительной регистра-
ции на сайте simvolplace.ru.

Выставка в Выхине

Арт-проект «Цветы, пло-
ды и звери» откроется 
4 ноября в 17.00 в гале-
рее-мастерской «Выхино» 
(ул. Ташкентская, 9). Авто-
ры представят работы на 
тему флоры и фауны, соз-
данные в разных техниках: 
гобелен, батик, стекло, ке-
рамика, скульптура и мел-
кая пластика. Посетить вы-
ставку можно до 4 декабря. 
Стоимость билета 100 руб-
лей, льготного — 50 рублей.

Ольга САРАТОВСКАЯ,
Наталья ГОНЧАРОВА

В Кузьминках покажут кино, 
на Рязанке оживят 
Мастера и Маргариту
Самые интересные площадки «Ночи искусств» в ЮВАО

В концертном зале 
Д в о рц а  т в о р ч е с т в а 
им. А.П.Гайдара состоял-
ся юбилейный концерт об-
разцового ансамбля танца 
«Русские узоры», создан-
ного Татьяной и Алексан-
дром Шмелёвыми. Осо-
бенности коллектива — 
отличная хореография 
танца, отточенность дви-
жений и артистизм юных 
танцоров — всегда выделя-
ли «Русские узоры» из чис-
ла других хореографиче-
ских детских коллективов.

Два десятилетия кол-
лектив «Русские узоры» 
держит высокую планку. 

Не каждый хореографи-
ческий коллектив может 
представить двухчасовую 
программу, поставленную 

на столь высоком уровне. 
В юбилейный концерт 

были включены как ста-
рые, хорошо проверен-

ные номера, так и тан-
цы-премьеры. Главные в 
репертуаре ансамбля — 
народные танцы. Чрез-
вычайно интересно смо-
трелись новые постанов-
ки танцев народов России 
и мира, а также номер со-
временной хореографии, 
показавший способности 
участников ансамбля в 
необычном и очень орга-
ничном для них ракурсе.

Концертная программа 
оказалась очень насыщен-
ной. Свои успехи проде-
монстрировали подготови-
тельная, младшая, средняя 
и старшая группы. Каж-

дый танцевальный номер 
продуман и отработан в 
ансамб ле до мелочей — от 
шага и жеста до великолеп-
ных, ярких костюмов.

Выступление коллекти-
ва прошло под несмолка-
емые аплодисменты зри-
телей. Кстати, найти сво-
бодное место в зале было 
весьма затруднительно. 
Интерес к творчеству ан-
самбля понятен: он изве-
стен не только в Юго-Вос-
точном округе и в Москве, 
но и, благодаря победам в 
международных конкур-
сах и на фестивалях, дале-
ко за рубежом.

Ансамблю «Русские узоры» исполнилось 20 лет

Портреты императора Павла I и императрицы Марии Фёдоровны в усадьбе Люблино

Выступление 
ансамбля

Господский дом-дворец усадьбы стоит на холме 
в окружении парка
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В 
следующем году 
исполняется 50 
лет со дня вы-
хода отдельным 
изданием ро-

мана «Хранитель древно-
стей» — первой части глав-
ного произведения Юрия 
Домбровского «Факультет 
ненужных вещей». Сегод-
ня Домбровского читают 
по радио, инсценируют в 
театрах, изучают в школе. 
А в 1978 году он поплатил-
ся за свой роман жизнью. 

Юрий Домбровский по-
хоронен на Кузьминском 
кладбище. О том, как жил 
и работал автор «Факуль-
тета ненужных вещей», 
«ЮВК» рассказала жена 
писателя Клара Турумо-
ва-Домбровская.  

Переехали ради Каси

Домбровские жили в со-
седнем – Восточном окру-
ге. В двухкомнатную квар-
тиру на последнем этаже 
кирпичной девятиэтажки 
на Просторной улице они 
переехали в 1971 году.

— Сначала нам пока-
зывали квартиру в дру-
гом подъезде, на 5-м эта-
же. После комнаты в пе-
ренаселённой коммунал-
ке на шумной Сухаревке 
нам всё понравилось — и 
квартира, и район: много 
зелени, деревянные до-

мики. «Совсем как в Ал-
ма-Ате», — сказал Юрий 
Осипович: он очень лю-
бил этот город, хотя и по-
пал туда как ссыльный.

Но когда пришло вре-
мя вселяться, выяснилось, 
что ту квартиру отдали пле-
мяннице писателя, зани-
мавшего важный пост. А  
Домбровским предложи-
ли другую — на 9-м этаже. 

— Юрий Осипович вос-
принял это как пощёчину 
и сказал, что он в другую 
квартиру не поедет. И тут 
одна из наших знакомых 
говорит: «Почему? Касе 
нужен чердак!» И мы пе-
реехали.

Кася — подобранная ко-
тёнком в горах камышовая 
кошка, которую Домбров-
ские привезли из Алма-
Аты. Она прожила 17 лет, 
запечатлена вместе с писа-
телем на нескольких пор-
третах и в «Факультете не-
нужных вещей». На всех 
книгах, которые Дом-
бровский подписывал 
жене, значатся два имени 
— Кларе и Касе.

Пятёрка 
по домоводству

Сегодня по квартире на 
Просторной ходит другая 
Кася — тоже подобранная, 
но уже в Москве. Прыгает 
на стеллаж с книгами, си-
дит на широком письмен-
ном столе — Юрий Дом-
бровский работал перед 
окном, из которого видно 
всё до МКАД. 

— И стеллаж, и стол 
приехали сюда с Сухарев-
ки. Переездом занималась 
я: Юрий Осипович был в 
Алма-Ате  по переводче-
ским делам. 

Клара расставила в но-
вой квартире вещи, кни-
ги, купила, чего не хва-
тало, развесила картины. 

— По домоводству пять! 
— сказал Юрий Осипович, 
когда вернулся. 

Сам он от быта был 

очень далёк. Всё было по-
священо работе. Вставал в 
шесть утра, работал до 12, 
а то и целый день. 

В 1964 году в «Новом 
мире» вышел «Хранитель 
древностей», после это-
го был заключён договор 
на продолжение романа. 
Но чем дальше развивал-
ся сюжет,  тем яснее стано-
вилось, что роман нельзя 
будет опубликовать. 

— Юрий Осипович гово-
рил: «Я пишу в стол», но 

ничего менять в своём за-
мысле не собирался.

Под тем же именем 

С Кларой Файзулаев-
ной знакомы все, кто чи-
тал «Хранителя древно-
стей». Помните заведую-
щую отделом хранения с 
таким же именем — «кра-
сивая, тонкая, черноволо-
сая»? Это она.

— Только в романе Кла-
ра спокойная, рассуди-
тельная, а я  наоборот.

Они познакомились в 
1960-м. Он — четыреж-
ды арестант, проведший в 

тюрьмах, лагерях и ссылке 
в общей сложности 17 лет. 
Она — студентка-третье-
курсница филфака Алма-
Атинского университета. 
Разница в возрасте — 31 год.

— Инициатива была 
полностью моя. В 1959 
году я прочитала роман 
Домбровского «Обезья-
на приходит за своим че-
репом» и очень хотела по-
знакомиться с автором. 
Это было в принципе воз-
можно: мы учились вме-
сте с Людой Варшавской, 
у них в доме часто бывал 
Домбровский.

В 1960 году Клара со-
бралась в каникулы на 
Чёрное море. Добираться 
надо было через Москву. 

— Людина мама дала 
мне московский адрес 
Домбровского — так я по-
явилась в коммуналке на 
Сухаревской. Объяснила, 
кто я, и Юрий Осипович 
воскликнул: «Ну пошли 
смотреть Москву!»

Ни на какое море Кла-
ре ехать уже не хотелось.

Через год, когда Дом-
бровский приехал в Ал-
ма-Ату, он как-то сказал 
Кларе: «Бери тетрадку и 
пиши» — и начал дикто-
вать «Хранителя древно-
стей».

Издали во Франции

Черновой вариант «Фа-
культета ненужных ве-
щей» Домбровский дик-
товал Кларе уже на Про-
сторной. Роман вышел в 
начале 1978 года. Но не в 
«Новом мире», как пла-
нировалось когда-то, а в 
Париже. То, что происхо-
дило в это время и прои-
зошло дальше, Домбров-
ский описал в своём по-
следнем рассказе «Ручка, 
ножка, огуречик». Звон-
ки по ночам, угрозы, мат. 
Общий смысл был: «Ты 
зачем такое пишешь?» 
Потом писателя вытол-
кнули из автобуса, силь-
но избили неподалёку от 
дома. Позже  ещё одно из-
биение, в  Доме литерато-
ров.

— В это время я была у 
мамы в Алма-Ате, а когда 
приехала, не узнала его. 
Он всегда выглядел на-
много моложе своих лет, 
был шумным, весёлым. А 
тут  будто запас жизнен-
ных сил кончился. 

Через полтора месяца, в 
мае 1978 года, Юрий Дом-
бровский умер от вну-
треннего кровотечения 
— последствия нападений. 
Рецензии со всего мира — 
более ста — Клара получа-
ла уже одна. 

В России  «Факультет 
ненужных вещей» выйдет 
через 10 лет — в 1988 году.

Мемориальной доски на 
доме, где жил автор «Фа-
культета ненужных ве-
щей», нет. Доска установ-
лена в Алма-Ате, там его 
считают земляком.

Марина МАКЕЕВА

«Факультет ненужных вещей» 
впервые вышел в Париже

Писатель Юрий Домбровский похоронен на Кузьминском кладбище

Юрий Домбровский

Юрий 
Осипович 
говорил: 
«Я пишу 
в стол»

Памятник 
на Кузьминском 
кладбище 
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Диетолог из Выхина-Жулебина рассказала
о пользе и вреде морепродуктов

Е
щё в древнем 
Риме компози-
ция из запечён-
ного омара, дер-
жащего в клеш-

нях живых устриц, сим-
волизировала бога любви 
А пол лона, у правл яю-
щего квадригой. Мор-
ские жители считались 
не только пищей богов, 
но и эликсиром любви. К 
их приготовлению не до-
пускали рабов, знатные 
особы делали это само-
стоятельно.  

Действительно ли мо-
репродукты способству-
ют хорошему настро-
ению, мужской силе и 
здоровью? Мы обрати-
лись с этим вопросом к 
врачу-диетологу из рай-
она Выхино-Жулебино 
Инге Давидян.

Когда есть устриц

Есть легенда, что именно 
для повышения потенции 
любвеобильный Казанова 
ел на завтрак лишь устриц.

— И не зря, — считает 
Инга Давидян, — в 100 г 
устриц содержится полу-
торасуточная норма цинка. 
А это главный элемент для 
выработки тестостерона. 

Устриц принято есть 
лишь в месяцы, в назва-
нии которых есть бук-
ва «р». Во-первых, по-
тому, что с мая по август 
устрицы размножаются 
и добыча их запрещена. 
Во-вторых, у беременной 
устрицы в раковине обра-
зуется молока, придающая 
ей горький вкус. 

Кроме того, надо иметь в 
виду, что устрицы — силь-
нейший аллерген.

Креветки 
и мидии

Ничто так не препят-
ствует романтическим 
отношениям, как уста-
лость и плохое настро-
ение. На помощь устав-
шим придут креветки! 
По словам диетолога, 
они прекрасный природ-
ный энергетик, с боль-
шим содержанием ви-
тамина В12, способству-
ющего выработке гемо-
глобина и укреплению 
нервной системы. 

А в 100 г мидий содер-
жится 25% суточной нор-
мы витамина Е, улучшаю-
щего состояние кожи. Не-
даром мидии всегда вхо-
дили в рацион гейш. 

Мидии популярны у 
любителей похудения: 
на 100 г всего 77 ккал и 
совсем нет жира. Но они 
разжижают кровь и про-
тивопоказаны людям с 
её п лохой свёртывае-
мостью. Остальным ре-
комендуется есть их не 
чаще трёх раз в неделю. 
Кроме того, эти моллю-
ски фильтруют морскую 
воду и в их теле оседают 
все вредные примеси. 
Готовить можно лишь 
те раковины, створки 
которых плотно закры-
ты. А после приготовле-
ния мидии рекоменду-
ется промыть холодной 
водой. 

Царь-трепанг 

Практически все море-
продукты содержат поли-
ненасыщенные жирные 
кислоты Омега-3 и Оме-
га-6. Они нормализуют 
работу мозга и снижа-

ют уровень холестерина, 
предотвращая сердечно-
сосудистые заболевания, 
а также очень полезны 

д л я кож и. 
Омега-3 ши-
роко исполь-
зуется в косме-
тических средствах но-
вого поколения. 

Но настоящий подвод-
ный царь здоровья — это 
трепанг. На Да льнем 
Востоке его так и назы-
вают: «морской жень-
шень». Он в тысячу раз 
полезнее рыбы и в сотни 
раз полезнее всех осталь-
ных морских жителей. 

Он укрепляет иммуни-
тет, способствует кро-
ветворению и доведе-
нию кислорода до всех 
органов.

Купить столь ценный 
продукт непросто. Сто-
ит трепанг очень дорого. 
Отлов его строго ограни-
чен, а транспортировка 
сложна.  

Капустой 
по атеросклерозу

Самый доступный для 
москвича натуральный 
энергетик — морская ка-
пуста (ламинария). В ней 
много йода, необходимо-
го для правильной рабо-
ты щитовидной железы, 
от которой напрямую за-
висит хорошее настроение. 
Ламинария препятствует 
атеросклерозу: употребля-
ющие её постоянно японцы 
страдают атеросклерозом в 
10 раз реже, чем россияне. 

Но морская капуста 
мгновенно вбирает в себя 
все находящиеся в море 
вредные вещества. По-
этому, например, есть капу-
сту из заражённого радио-
активными захоронения-
ми Баренцева моря нельзя.  

Ламинария противопо-
казана при заболеваниях 
почек, желудка, геморрое. 
Очень осторожно можно 
употреблять её беременным 
и при болезнях щитовидной 
железы. Но главное — все 
полезные свойства напрочь 
исчезают в высушенной, 
а потом восстановленной 
морской капусте (из кото-
рой обычно и готовят мага-
зинные салатики).

А в лобстерах (омарах) 
очень много холестерина: 
примерно 100 мг на 100 г 
мяса. Если с ними пере-
борщить, есть риск, что 
у вас станет плохо с серд-
цем. Впрочем, для этого 
надо употреблять их каж-
дый день… 

Мария АНИСИМОВА

Морепродукты очень полезны 
для мозга, сердца и кожи

Читайте «Юго-Восточный Курьер» и районные газеты ЮВАО 

                в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
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             Что будет с пенсиями? 
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советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.
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«У нас в Текстильщиках» — tekgazeta.ru
«Наш район Южнопортовый» — газета-южнопортовый.рфЗаходите и читайте! 

WWW.UV-KURIER.RU

Устрицы помогут 
в любви

Креветки снимут усталость 
и придадут энергии 
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И
звестный 
актёр, ре-
ж и с с ё р , 
сценарист, 
с в я щ е н -
нослужи-

тель и отец шестерых де-
тей Иван Охлобыстин от-
метил свой юбилей боль-
шим творческим вечером. 
Поздравить его пришли 
друзья-артисты и большая 
дружная семья. Мы побе-
седовали с юбиляром неза-
долго до торжества.

Татуировки на судьбу 
не влияют

У меня часто спрашива-
ют, как я совмещаю службу 
Богу и светскую жизнь? Так 
вот, никаких особых мето-
дик у меня нет. Всё само 
объединяется, нет никакой 
системы. Я же не Электро-
ник! Скажу так: в церкви я 
всегда себя комфортно чув-
ствовал. Но есть процессу-
альные нюансы, которые 
пока меня держат: пока я 
под запретом, не могу при-
чащать людей в храме…

У меня есть татуировки 
на теле. Они сделаны в раз-
ное время по разным моти-
вам. Но когда у меня спра-
шивают, влияет ли тату-
ировка на судьбу, я гово-
рю — нет. С того момента, 
как вы стали верующим 
человеком, начали испо-
ведоваться, причащаться, 
на вашу судьбу ничего не 
влияет. Огонь причастия, 
огонь крови и плоти Хри-
стовой опаляет всё. Я так 
верую, во всяком случае.

Капуста с сахаром — 
это было нечто!

Фатализм, конец све-
та — это всё общие сло-
ва. Например, для кого-
то фатально исчезнове-
ние каких-то продуктов 
из магазина. Понятно, 
что сыры — это прекрасно. 
Но я не очень приверед-
лив в плане еды. Не сове-
тую равняться на меня, но 
меня это делает несколь-
ко свободнее, потому что 
я удовлетворяюсь тем, что 
есть. Я не говорю, что это 
хорошо, что на этом нуж-
но остановиться. 

Но иногда, чтобы ощу-
тить вкус хлеба и вкус 
воды из источника, нуж-
но какое-то время не по-
есть и не попить. Напри-
мер, самое вкусное, что я 
ел в жизни за свои 50 лет, 
— это капуста с сахаром. 
Бывали времена, когда я 
был крайне ограничен. В 
армии, например. С одной 
стороны, армия — это ка-
торга, это ужасно бесче-
ловечно. А с другой — ты 
до такой степени зависим, 
что становишься абсолют-
но свободен внутренне. 
Это ощущение мирозда-
ния вокруг тебя, ты ста-
новишься «сомелье» жиз-
ни, только еще неосознан-
но — в силу молодости. 
Так вот, мы разгружали 
какой-то склад. Холодно, 
перчатки нам не выдали, 
мы газеты намотали по-
верх портянок: на ногах-
то кирзовые сапоги — кто 
в армии служил, понима-

ет. А на складе этом стра-
тегическом — капуста и 
сахар кусковой. И я кусал 
капусту, а потом — сахар. 
И это было нечто! Потом 
появился чёрный хлеб — 
он самый вкусный. Бе-
лый хлеб — это всё-таки 
пирожное. А вот чёрный 
— это чёрный. Этот вкус 
нужно понимать. Потом 
— вода, самая вкусная пи-
тьевая вода. 

Мы дураки набитые. 
Но мы же и душевные

Сценарии для фильмов 
я давно не писал, но 
уже хочу сесть и 
что-нибудь на-
писать. Напри-
мер, в сцена-
рии к фильму 
«ДМБ» я про-
сто вспомнил 
армию. Я лю-
бил армию, у 
меня военная 
сем ья. При 
всех минусах 
и плюсах я к 
службе так 
же, как к 
нации рус-
ской, отно-

шусь. Я знаю, что мы 
дураки набитые, про-
сти Господи. Но мы 
же и душевные. Когда 
надо, мы весь мир спа-

саем. Конечно, мы не ра-
зобрались, как шить шта-
нишки. Но зато какие мы 
покупатели благодарные! 

Конечно, мы не научи-
лись для себя де-

лать хорошие автомобили. 
Но зато автомат Калаш-
никова покупают во всём 
мире. Конечно, у нас боль-
ше недостатков, чем преи-
муществ, — как у любого 
человека. Но опять же по-
вторюсь: чтобы понять че-
ловека, не надо знать его 
преимущества, главное — 
знать его недостатки. 

Кафтан 
от Эйзенштейна

Конечно, доктор Бы-
ков — это не я. Это пер-
сонаж из сериала «Интер-
ны». Но, например, когда 
за границей продавщи-
ца-кореянка выбегает из-
за прилавка и говорит: «О, 
доктор Быков! Сфотогра-
фируемся?» — я отвечаю: 
«Конечно!» и фотографи-
руюсь. Это то, что нуж-
но нести. Это плата та-
кая. Но когда спраши-
вают, не влияют ли на 
меня мои герои, обра-
зы, сыгранные мною, 
я отвечаю — нет. Я же 
психически здоровый 
человек. Профессио-
нал. Роль — это рабо-
та. Я сам по себе чуд-

ной — зачем мне допол-
нительное чудное? 

Например, в фильме 
Павла Лунгина «Царь» 
я сыграл роль царского 
шута Вассиана. Вообще, 
этот образ — сборный, 

Иван Охлобыстин: 
Доктор Быков — 
это не я
Известному артисту — 50 лет. Он рассказал, что его волнует

Пока я под 
запретом, 
не могу 
причащать 
людей в храме

С иконой святых Григория Богослова, 
Василия Великого и Иоанна Златоуста

В образе доктора Быкова 
из сериала «Интерны»

реклама______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________
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Однажды в Сан-Франциско на 
одном из зданий я увидел псев-
домемориальную табличку. На 
ней было написано: «В этом 
доме в 1857 году ничего не про-
изошло». 

Юмор, конечно, но вовсе не 
случайный. В Америке умеют 
делать события даже из отсут-
ствия событий, а сравнительно 
небольшую свою историю насы-
щать всем, чем только возмож-
но, даже забирая что-то у других. 
В Майами, например, туристов 
возят в испанский монастырь XII 
века. Откуда бы, кажется, ему 
там взяться, если сам город по-
явился в XIX веке? Оказывает-
ся, перевезли этот монастырь по 
кирпичику из самой Испании и 
собрали на новом месте в точно-
сти, как было. Теперь он местная 
достопримечательность, гор-
дость американская.

Нам на скудость своей исто-
рии жаловаться нечего. Тем бо-
лее нет нужды занимать у кого-
то события или достопримеча-
тельности.

У нас проблема совсем в дру-
гом. Слишком многое из исто-
рического наследия уничтожа-
лось и намеренно предавалось 
забвению. До абсурда доходи-
ло. Иногда понять некоторые 
исторические сюжеты в наших 
школьных учебниках невозмож-
но было даже вундеркинду. Цер-
ковных деятелей, например, из 

истории страны вычёркивали. 
И получалось, что митрополи-
та Московского Алексия просто 
не было. Но ведь это он доволь-
но долго фактически управлял 
страной, будучи наставником 
малолетнего князя Димитрия, 
будущего Донского. А выходи-
ло, что ребёнок принимал судь-
боносные решения. 

Таких примеров было много. 
Теперь ситуация изменилась. Но 
парадоксы остаются. Вместо до-
стоверности исторических собы-
тий стали оценивать моральный 
облик их участников. Вот и спо-
рят: а каждый ли достоин памя-
ти и памятника из тех, кто, на-
пример, сделал выдающееся 
открытие, создал шедевр, вы-
играл важное для страны сра-
жение, основал город? Этого 
ещё мало, говорят, надо, чтобы 
он во всех отношениях был до-
стойным человеком, иначе какой 
же это будет пример для людей?

И что же, если, допустим, 
композитор написал гениаль-
ную музыку, но при этом пре-
давался пьянству или другому 
пороку, он памятника не заслу-
живает? Но мы ведь памятник 
ставим не за пороки человека, 
а за его достижения, о чём и 
на постаменте сообщается. А 
противоречивых фигур в нашей 
истории много. Но если их вы-
чёркивать, это будет уже со-
всем другая история. 

Cвой взгляд

Вспомнить 
всё

Валерий КОНОВАЛОВ

не было такого конкрет-
ного человека. Вассиан 
служил царю и «накру-
чивал» его культ лич-
ности. Потому что сам 
искренне верил в царя. 
Однажды он застал ца-
рицу Темрюк с одним из 
опричников. И не знал, 
как доложить об этом 
тому, кого любил всем 
сердцем. И не сказать 
не мог, ведь Иван Гроз-
ный был влюблён в ца-
рицу Темрюк… 

Старый кафтан с ко-
локольцами — тяжёлый, 
зараза, килограммов 50 
весил. Я бежал, помню, 
по колено в снегу в сце-
не, где Иван Грозный 
едет на санках. Это было 
очень тяжело. Художник 
по костюмам мне сказа-
ла, что облачение — со 
склада мосфильмовско-

го — это тот самый каф-
тан, который был в филь-
ме Эйзенштейна «Иван 
Грозный» на актёре Ни-
колае Черкасове! Просто 
он стал ветхим и перешёл 
по наследству к шуту! 

Мой отец дружил с Чер-
касовым. Когда мама моя 
сдавала сессию, она отда-
вала меня отцу, и он ехал 
со мной к этому актёру — 

у них было много общего, 
они даже внешне были по-
хожи. И по семейной ле-
генде, папа меня частень-
ко оставлял с Черкасовым, 
пока сам за буфетчицами 
бегал на курортах. Правда, 
тогда он уже был разведён 
с мамой…

Всё на том свете 
зачтётся

В Союзе добровольцев 
Донбасса меня награди-
ли «Крестом». И я очень 
горжусь этой наградой. 
Хотя железяки разные 
не люблю. Но они, при-
знаться, ко мне и не лип-
ли. Потому что я человек 
противоречивый — поди 
знай, что завтра ляпну… 

В любом обществе, 
на мой взгляд, главное 
— не доходить до край-

ностей. Можно «кипе-
шевать» сколько угод-
но, но нужно помнить, 
что всё на том свете за-
чтётся. Всё-таки мы не 
самые святые люди на 
свете. Но у нас есть воз-
можность не то чтобы 
прагматично откупить-
ся, но просто сделать 
что-то приятное, ут-
вердиться в этом мире. 
Нет позиции благород-
нее волонтёрской, если 
честно. Это я к тому, 
что нас окружает мно-
го пожилых людей, бро-
шенных, одиноких. Нас 
окружают загаженная 
природа, несчастные 
брошенные животные. 
Им всем нужна наша 
помощь. 

Записал Игорь Базунов
Фото Вадима Тараканова 

(ИА «Столица»)

В армии ты до 
такой степени 
зависим, что 
становишься 
абсолютно 
свободен 
внутренне

Оксана со всеми детьми, 2007 год

В испанском монастыре теперь американский флаг
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Сканворд

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
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«Мы с тобой 
  одна семья»

Фотоконкурс

По горизонтали: Скамейка. 
Тол. Ихтиолог. Диспут. Подлец. 
Академик. Тонус. Макака. Ку-
лан. Кум. Нестор. Ромб. Баку. 
Клир. Кляча. Огранка.

По вертикали: Воспитан-
ник. Династия. Скобка. Едини-
ца. Урал. Кио. Драматург. Али-
би. Дан. Стек. Тулуп. Мако. Уни-
кум. Легат. Камбала. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

— Если незнакомый че-
ловек просит вас залезть 
на дерево, стоит ли к нему 
прислушаться?

— Если это хозяин бе-
гущей к вам собаки с обо-
рванным поводком, то 
стоит.

— С вас 3400 рублей.
— Простите, но суммарно 

выходит 1500!
— Извините, на некоторые 

товары прошла акция, а цен-
ники старые, ещё не успели 
поменять.

— Хорошо, вот 5 тысяч 
рублей.

— Что за странная бумаж-
ка не того цвета?

— Как что? Это 5 тысяч 

рублей 1995 года. Просто ста-
рые деньги. Ещё не успел по-
менять. 

— Девушка, вы любите 
полных мужчин?

— Полных чего?

— А совесть в курсе?
— Совесть в доле.

Если бы за повторный 
сигнал будильника на мо-
бильнике списывались 
деньги, то все бы встава-
ли вовремя как милень-
кие.

С точки зрения планше-
та человек — это разрядное 
устройство.

Анекдоты

Сбил пенсионерку 
на Зеленодольской

Днём 20 октября на Зеле-
нодольской улице водитель 
«Соляриса» двигался за-
дним ходом по тротуару. У 
дома 22 он сбил пенсионер-
ку, которая шла в попутном 
направлении. Скорая доста-
вила 78-летнюю пострадав-
шую с ушибом бедра в 68-ю 
горбольницу.

Погиб 
на 7-й Кожуховской

Днём 21 октября 62-лет-
ний мужчина попытался пе-
рейти 7-ю Кожуховскую ули-
цу в не предназначенном для 
этого месте, недалеко от дома 
16, в 60 с небольшим метрах 
от ближайшего перехода. Его 
сбил автомобиль «Хонда Ци-
вик», ехавший со стороны 
Южнопортовой. От получен-
ных травм пешеход скончал-
ся на месте наезда. Водитель 
«Хонды» скрылся, но автомо-
биль с характерными повреж-
дениями сотрудники ГИБДД 
вскоре нашли. Ведётся ро-
зыск водителя.

Попала 
под «Солярис» 
в Капотне

Ранним утром 25 октября в 
5-м квартале Капотни 37-лет-
няя женщина решила перейти 
1-й Капотнинский проезд вне 
перехода (до него было все-
го 25 метров) около дома 20. 
Она попала под автомобиль 
«Хёндай Солярис», ехавший 
со стороны улицы Капотни. 
Женщина погибла на месте 
происшествия.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

Алексей Глызин отда-
ёт предпочтение расти-
тельной пище. А его лю-
бимый овощ — морковь. 

— Вкусный, замеча-
тельный и очень полез-
ный продукт, — говорит 
он. — В моркови и каро-
тина много, и витамина D. 

Певец любит тёртую 
морковь с сахаром. Ино-

гда вместо сахара до-
бавляет в неё ложеч-

ку мёда и ложечку 
сметаны. Хороша 
и тёртая морковь 
с мелко порезан-
ной курагой или 
черносливом и 
небольшим коли-
чеством изюма. 

— А ещё я люб лю 
тёртую морковь с 

чёрным хле-

бом, — признаётся певец. 
Впрочем, вегетариан-

цем он себя отнюдь не 
считает. У Алексея Глы-
зина даже есть свой лю-
бимый рецепт приготов-
ления шашлыка.

Телятину (лучше шей-
ку) разрезать на куски. 
Они должны быть не 
слишком маленькими, 
чтобы мясо не пересох-
ло, и не слишком боль-
шими, чтобы оно про-
жарилось. Для маринада 
берём кефир, достаточ-
но пол-лит рового пакета, 
сок лимона, немного ду-
шистого чёрного перца и 
пучок мелко нарезанно-
го базилика. Всё это пе-
ремешиваем и заливаем 
мясо. Оставляем под гнё-
том не менее чем на пол-
часа. Этого обычно до-
статочно, чтобы теляти-
на промариновалась. На-
саживаем куски мяса на 
шампуры, перемежая его 
овощами — некрупны-
ми помидорами, слад-
ким перцем, тонко на-
резанными баклажа-
нами. В процессе при-
готовления шашлыка 
поливаем его остав-

шимся маринадом.
Ирина МИХАЙЛОВА

Звёздный рецепт

«Юго-Восточный курьер» продолжает фото-
конкурс. Он называется «Мы с тобой одна семья». 
Присылайте нам забавные снимки ваших домаш-
них животных, обязательно с вашими близкими 
людьми — детьми, сёстрами, братьями, папами, 
мамами и т.д. 

Адрес: 
uvkurier@mail.ru. 
Формат: jpeg. 
Напишите пару слов о себе. 
Снабдите снимок крат кой и небанальной 

подписью. 
Лучшие фото опубликуем на страницах газеты. 
Победителей ждут сюрпризы.

Шашлык 
от певца 
Алексея Глызина

Наша читательница Елена прислала своё фото с сыном 
Сашей и таксой Вуфи    

бимый овощ морковь. он.  В моркови и каро
тина много, и витамина D. 

Певец любит тёртую 
морковь с сахаром. Ино-

гда вместо сахара до-
бавляет в неё ложеч-

ку мёда и ложечку 
сметаны. Хороша 
и тёртая морковь 
с мелко порезан-
ной курагой или 
черносливом и 
небольшим коли-
чеством изюма. 
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Межрегиональная об-
щественная организация 
«Равные возможности» в 
поддержку людей с мен-
тальной инвалидностью 
и психофизическими на-
рушениями сообщает об 
открытии филиала «Твор-
ческое пространство «Рав-
ные возможности» по адре-
су: ул. Угрешская, 2, стр. 80. 

Специалисты отделения 
обладают уникальной ме-
тодикой и 20 лет проводят 
реабилитационные про-
цедуры, направленные на 
улучшение здоровья и ка-
чества жизни людей с мен-
тальной инвалидностью и 
психофизическими нару-
шениями.

Дополнительная инфор-
мация по адресу: Москва, 
ул. Шипиловская, 38-358, 
тел. 8-903-208-0408, эл. по-
чта: www.rvmos.com; а так-
же на официальных сай-
тах организации: rvmos@
yandex.ru, www.kroog2.ru 

«Равные 
возможности» 
открыли 
новый филиал 
на Угрешской 
улице


